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校友会会長

桂田 忠明
放送技術部・昭和36年卒業
セントラル電子制御株式会社・最高顧問

「校友会行事への積極的なご参加を」

　校友会会員の皆様は、ご健勝にてご活躍のことと思います。

　本校友会は、１９６７年に「研友会」の名でスタートしてから、本年で５２年目を迎えました。この間、１９７０

年に「校友会」と名称を変更し、全国４０支部のほか、本校卒業生が活躍する韓国、台湾にも支部を置

き、１５万人を超える会員の皆様にとりまして大いに役立つ同窓会組織であるようにと努力してまいりまし

た。その結果、卒業生の皆様、ならびに各支部役員の皆様方の多大なご協力もあり、こうした沢山の支

部を持つ大きな同窓会組織に発展して参りました。会員の皆様のご協力と、ご支援頂いている学園教

職員の皆様に、心から御礼申し上げたいと思います。

　しかしながら、卒業生の中には“今さら同窓会などに興味がない”とか、“校友会行事に参加してみたい

との気持ちがあるが、なかなかきっかけが無くて”といった方がいらっしゃるのも事実であります。そこで、こ

のようなお考えの卒業生の方が校友会事業に参加していただけるようにするには、どのような行事を実

施すべきか、あるいはどういった配慮が必要かなど、現在、種々模索しているところであります。

　そうした対策の一環として、本年４月２８日（日）に蒲田キャンパスで「女子会やります！！」を開催いたしま

した。この会には、兵庫、山梨など、遠くからご参加の方を含め５７名の方々で、楽しいひと時を過ごしてい

ただきました。詳細は、本誌、あるいは校友会ホームページをご覧頂きたいと存じますが、ご参加いただい

た皆様からは、“大変楽しかった”“今後も続けて欲しい”などといったお言葉を頂戴しております。そこで、

年度内にはもう一回開催したいと考えておりますので、是非ご期待、ご参加頂きたいと思います。

　校友会では、このようにどなたでも気楽にご参加いただけるような行事を企画して参りますので、校友

会会員の皆さまも、良いアイディア、ご希望等がございましたら、校友会事務局宛にお寄せ下さるようお願

い致します。

　来年７月２４日からは、１９６４年に続く東京で２回目のオリンピック・パラリンピックが開催されます。校友

会会員の皆様の中にも、東京でのオリンピック・パラリンピック競技をご覧いただくよう計画されておられる

方が大勢いらっしゃると思います。その折には、蒲田の街まで足をお運びいただき、美しく、大きくなった母

校校舎をご覧いただければ、東京オリンピック・パラリンピックの思い出がより深まることになると思います。

　校友会会員の皆さまの校友会行事への積極的なご参加と、ご協力をお願い申し上げます。

M e s s a g e

Message・校友会会長 桂田 忠明
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表紙口絵：

創立者
校友会名誉顧問

片柳  鴻

「 紫
あじさい

陽花 」　1975年（昭和50年）
　あるホテルのレストランに入った際に、壁に掛かっていた50号
以上と思われる素晴らしい紫陽花の油絵が目に飛び込んできま
した。その時の感動に触発され、自分も紫陽花に挑戦しようと思
い後日、紫陽花を入手し描いてみました。花の色彩が複雑ゆえ
に難しいのではないかと心配しましたが、案ずるよりは生むが易
く、存外、楽に描くことが出来ました。
　紫陽花は別名「オタキサンハナ」とも言われていると、子供の
頃に父より聞いた話を思い出しました。徳川時代に長崎の出
島にいたオランダ人シーボルトの日本人妻がお滝という名であ
り、シーボルトがオランダに帰国する際に紫陽花を持ち帰り、花に
「オタキサン」と名付けたのだそうです。

表紙のことば
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　校友会員の皆様こんにちは。皆様におかれましては、各々の分野でご活躍のこと
と思います。皆様の母校である日本工学院専門学校は、この春も約３，０００名もの新
入生をお迎えして、新たなスタートを切りました。
　年々少子化が進み、学生確保に苦労する学校が多い中で、本校におきましては、
毎年多くの新入生を迎えられますことは、教職員の学生に対する熱心で親切な指
導に加え、卒業生の皆様が社会でご活躍されているからこそであり、心より御礼申し
上げる次第です。
　さて、春のキャンパスは入学したてのフレッシュな学生が学内を楽しそうに行き来す

る一方で、卒業期の学生たちは就職活動用のダークスーツを着て、真剣な面持ちです。既にスタートしている企
業説明会などで企業と向き合う姿も見受けられます。
　近年は少子高齢化やより人手を必要とするサービス業の進展により、人出不足の状況が続いており、企業
からの求人も年々増加している傾向で、多くの企業が本校に足を運んで頂いております。特に時代を反映して、
ＩＴ業界からの求人が目立っております。これからの１０年はＡＩやＩｏＴの進展により、大きく社会が変化する時
代と考え、これまでの専門力と人間力に加え、創造力も身に付けた新しい人材を生み出す教育に挑戦して参り
ます。
　今年の秋に開催されるラグビーＷ杯、来年開催の東京オリンピックに向け、羽田空港の玄関口である蒲田の
街もさらに活気づいてきております。卒業生の皆様もお近くにお越しの際には、是非学園にお立ち寄り頂けまし
たら幸いです。様々な分野を専門とする多くの卒業生のネットワークが、皆様のお力になりますので、積極的に
校友会活動にご参加頂きたいと思っております。
　最後になりますが、皆様の益々のご健勝とご活躍を祈念申し上げます。

　令和元年も半ばを過ぎましたが、皆様にはますますご活躍のこととお慶び申し上

げます。日頃より日本工学院の校友会活動にご尽力を賜り誠にありがとうございます。

今年も新しい令和という時代にふさわしい校友会誌を皆様にお届けすることができま

した。これもひとえに皆様のご活躍、ご支援の賜物と感謝申し上げます。

　ここ数年の大学などの定員厳格化に伴い、首都圏の高等教育機関も受験者の

変動など様々な影響を受けておりますが、本校は順調に入学者数が推移し、活動

的な学生達も多く、皆、明るく活気のあるキャンパス生活を送ることができています。

　本校の教育に関しましては、これまでの専門性の高い技術習得に加えて、他学科、カレッジとの連携による新

しい試みや、地域と連携し、防災など問題解決にチームを組み協働するような、社会性を育む授業を取り入れ

ております。様々な専門性を持つ学生達が連携して、一つの目的のもとに自由な発想で何かを成し遂げ、成長

していく。そのような、新しい時代を切り拓く意欲の高い学生の育成にも教職員が一丸となって取り組んでいま

す。またICTが全ての分野に関連する新しい時代に対応すべく、2020年度より新しい学科・コースを設立する

ことを決め、着 と々体制を整えつつあります。これからも後輩を採用したいというお申し出には、積極的にお応え

したいと思いますので、是非お声をかけていただければ幸いです。

　青空にそびえる日本工学院のキャンパス校舎を見上げ、校友会の皆様の益々のご健勝とご活躍を心より祈

念して、ごあいさつといたします。

Message・理事長 千葉 茂／校長 前野 一夫

校友会誌「かまたNo.55」にむけて　

校友会誌「かまたNo.55号」ごあいさつ

理事長

千葉 茂

校 長

前野 一夫

校友会だより／第30回 通常総会報告

日　時 令和元年6月8日（土）15:00～16:30

　於 日本工学院専門学校

　　　  31005教室（3号館10階）

出　席 42支部（支部長・副支部長）・顧問

挨　拶 桂田 忠明　会長

１． 開会
２． 会長挨拶
３． 理事長挨拶
４． 校長挨拶
５． 議長、副議長および議事録署名人（２名）の
　 選出議事審議
６． 議案審議
　 第１号議案　平成30年（2018年）度事業報告
　 第２号議案　平成30年（2018年）度
　　　　　　　　収支決算報告および監査報告
　 第３号議案　2019年度事業計画（案）
　 第４号議案　2019年度収支予算（案）
　 第５号議案　役員選任について
　 第６号議案　その他
７． 議長、副議長の解任
８． 閉会

　第３０回校友会通常総会は、昨年に引き続き、現
在声優として活躍している俳優・声優科（現、声優・
演劇科）卒業生の吉岡さくらさんの総合司会で始まり
ました。野里 和弘副会長（青森県支部支部長）の開
会の辞に続き、桂田忠明会長、千葉理事長、前野校
長にご挨拶をいただきました。
　審議に入る前に、議長として奥川 宏副会長（静岡
県支部支部長）、副議長として清田 茂信副会長（静
岡県支部支部長）を選出し、６つの議案が審議され
承認されました。
　次回、第３１回通常総会の開催を２０２０年６月１３日
（土）に決め、植木 敏郎副会長（新潟県支部支部
長）の閉会の辞により終了いたしました。
　総会終了後は３号館１２階の学生ラウンジにて懇
親会が行われました。今年は当校を卒業した教員か
らのご挨拶や、各カレッジ長から授業の様子などの紹
介もあり、賑やかな会となりました。

通常総会
報 告

第30回校友会だより

● 総会次第
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◉平成30年度 収支決算報告（第２号議案）
　 2018年（平成30年）4月1日～2019年（平成31年）3月31日 ◉2019年（令和元年）度 収支予算書（第４号議案）

収　入　の　部
科　　　　目
前 期 繰 越
校友会会費
会誌「かまた」広告
受 取 利 息
雑　 収　 入

収入の部計

81,974,648
36,060,000
700,000

0
0

118,734,648

会誌「かまた」等制作費
総会諸費用
地区支部長会議諸経費
支部事業費
イベント事業費
準会員支援費
ウェブサイト経費
事務管理費
人　件　費
予　備　費
支出の部計
次年度繰越
支出の部計

14,250,000
2,800,000
2,550,000
6,410,000
2,700,000
150,000
2,000,000
1,000,000
3,200,000
2,100,000
37,160,000
81,574,648
118,734,648

金額（円） 科　　　　目 金額（円）
支　出　の　部収　入　の　部

科　　　　目
前 期 繰 越
校友会会費
会誌「かまた」広告
受 取 利 息
雑　収　入

収入の部計

72,808,207
34,896,000
700,000

48
134,847

108,539,102

会誌「かまた」等制作費
総会諸費用
地区支部長会議諸経費
支部事業費
準会員支援費
ウェブサイト経費
事務管理費
人　件　費
予　備　費
当期支出計
次年度繰越
支出の部計

13,746,692
2,807,493
1,902,523
5,656,095
126,209
1,671,840
344,448
145,140
164,014

26,564,454
81,974,648
108,539,102

金額（円） 科　　　　目 金額（円）
支　出　の　部

　令和元年6月8日（土）に日本工学院専門学校において、全国42支部から校友会会員
約15万人を代表する支部長が母校に来校され、第30回通常総会が開催されました。

　今年の通常総会は、議長に奥川副会長、副議長に清田副
会長が選出され、6つの議案について審議が行われました。

　3号館1階のエントランス
ホールで千葉理事長、前野
校長を囲み記念写真を撮り
ました。

通常総会　15:00～16:30

記念写真撮影
14:40～14:50

校友会通常総会等の様子

【通常総会出席状況】   
　代 議 員  ………………… ３９名
　欠　  席  ………………… ３名（支部）
　役 員（幹事）   …………… ６名（支部長を除く）
　顧　  問  ………………… ６名  
　議長への委任（欠席） …… ２名（２名）
　事 務 局   …………………１名（役員を除く）
　合　  計   …………………５０名
以上により、過半数の出席を確認、日本工学院専門学校校友
会会則第３０条に基づき、本総会は有効に成立することが認め
られた。

▼ 司会 ： 吉岡 さくら
１． 開会
　 開会宣言 ： 野里 和弘 副会長（青森県支部支部長）
２． 会長挨拶 ： 桂田 忠明 会長
３． 理事長挨拶 ： 千葉 茂 理事長
４． 校長挨拶 ： 前野 一夫 校長
５． 議長、副議長および議事録署名人（２名）の選出
 　【議　長】 奥川 宏 副会長（静岡県支部長）
 　【副議長】 清田 茂信 副会長（熊本県支部長）
　 【議事録署名人】 番場 日出喜（岐阜県支部長）
　　　　　　　  　久山 順一（鹿児島県支部長）
　 【書　記】 事務局
６． 議案審議
　 【第１号議案】平成３０年度事業報告（事務局・大西 智之）
　　① 校友会誌（Ｎｏ.５４）および校友会しおり発行
　　② 通常総会・支部会員の集いの開催
　　③ その他
　 ※卒業展2019での「卒業生ラウンジ」設置の報告
　 ※卒業証書授与式での校友会会長賞授与（受賞者は右
　　 記に掲載）の報告 など

　 【第２号議案】平成３０年度収支決算報告および監査報告
① 収支決算報告書（平川 進 常任幹事・会計幹事）
　 ※平成３０年度収支決算報告書は上記に掲載
② 監査報告（平井 正博 会計監査・三重県支部支部長）

校友会通常総会の詳細
　 【第３号議案】2019年度事業計画（案）（事務局・大西 智之）

① 校友会誌（Ｎｏ.５５号）および校友会のしおりの発行
② 通常総会・会員の集いの開催
③ 新イベントの実施

　 【第４号議案】2019年度収支予算（案）（工藤 俊一郎 常任幹事）
※2019年度（令和元年度）収支予算書は上記に掲載
① 校友会誌および校友会のしおりの発行
② 通常総会・会員の集いの開催

　 【第５号議案】役員選任について（事務局・栗原 千秋）
※次期役員はP5に掲載

　 【第６号議案】その他（事務局・大西 智之）
第３１回通常総会の開催を2020年６月１３日（土）に予定
する

７． 議長・副議長の解任
８． 閉会　閉会宣言 ： 植木 敏郎 副会長（新潟県支部長）

【平成３０年度校友会会長賞受賞者】（第１号議案）

カレッジ

クリエイターズ

デザイン

ミュージック

医療・保育

ＩＴ

テクノロジー

学　科

演劇スタッフ科

グラフィックデザイン科

音響芸術科

臨床工学専攻科一年制

ＩＴスペシャリスト科

電子・電気科

氏　名

金子 奈央美

野﨑 美琴

齊藤 雄希

柴田 友文

チームWC

伊澤 孝太

受賞理由

成績優秀・内定先を評価

成績優秀・内定先を評価

成績優秀・内定先を評価

成績優秀

卒業制作展で出品
作品の優秀さを評価

競技大会電気工事
職種 銅賞を評価

【役員の改選について】   
１．“日本工学院専門学校校友会会則”第１３条「役員」及び第１６条
　 「役員及び代議員の任期」により、以下の方々が選出された。
　１） 会長　　桂田 忠明（再任）
　２） 副会長　野里 和弘（再任）　植木 敏郎（再任）
　　　　　　  奥川 　宏（再任）　清田 茂信（再任）
　３） 幹事
　　ア）常任幹事　工藤 俊一郎（再任）　廣瀬 憲治（再任）　
　　　　　　　 　平川 　進（再任）　遠山 一明（再任）　
　　　　　　　 　佐藤 　充（再任）　只埜 洋樹（再任）　
　　イ）地区幹事　北海道・東北地区　阿部 富美雄（再任）
　　　　　　　　 関東・甲信越地区　峯村 理雄（再任）
　　　　　　　　 東海 ・ 北陸地区　 石黒　明（再任）

　　　　　　　　 近畿・中国・四国地区   吉村 哲正（再任）
　　　　　　　　 九 州・沖縄地区　　　穴見 　誠（再任）
　　ウ）会計幹事　平川 　進（再任）　 　大西 智之（再任）
　４）会計監査　平井 正博（再任）　山口 　剛（再任）

２．“日本工学院専門学校校友会会則”第１８条「名誉顧問及
　 び顧問」及び“名誉顧問および顧問の委嘱に関する細則” 
　 による、現在の顧問は次の通り。
　顧 問　平松 義雄　大谷 正勝　松尾 勇市　　
　　　　 喜屋武光信　佐藤 博治　大島 一博



　12階の学生ラウンジにおいて、千葉理事長はじめ当校を卒業
した教職員の方々を交え懇親会が行われました。

校友会だより／第30回 通常総会報告

　平成３０年度支部会員の集い（総会・懇親会）は、
全国で200人を超える卒業生が集い、さまざまな趣向
で開催されました。自己紹介、近況報告、役員の改
選、懇親会での情報交換など、各支部とも有意義で
実りある会合内容が報告されています。旧友との久々
の再会となる懇親会では懐かしい思い出話にも花が
咲き、和やかで充実した歓談のひとときがもたれまし
た。今後も世代をこえた地元校友とのネットワークづくり
に、皆様の積極的なご参加をお願い申し上げます。

平成30年度

支部会員の集い

校友会だより

校友会だより／支部会員の集い

開催日 ： 平成30年９月１5日（土）　出席者 ： 12名
会   場 ： 郡山市 「姑娘飯店」

第１5回 福島県支部会員の集い

●支部総会　18：30～19：00　進行 阿部支部長
１． 事務局からの報告
2． 支部事業報告
3． 役員改選 全員再任
4． 会則改定 なし

●支部総会　18：00～18：45　進行 荒支部長
1． 事務局からの報告　　2． 支部長 活動報告
3． 役員改選 全員再任　  4． 会則改定 なし
5． 次回開催地 いわき市が候補
6． その他　今年のかまた祭の日に「蒲田を見に行こう！」
　事務局注 ： 詳細は会員の集いのお知らせやHP、
　Facebookを御覧ください。

●懇親会　18：45～21：00
　三森さんのご挨拶で乾杯、懇親会が始まりました。自己紹
介や、お持ちいただいたパンフレットなどのご紹介をいただ
き、下記のような話題で盛り上がりました。
◯蕎麦打ちをしている。先日の新蕎麦お披露目会は大盛況だった。
◯旧１号館の３階、三角形の角地は電話交換機等が置いてあ
　り、自分が占領していた。

開催日 ： 平成30年9月29日（土）　出席者 ： 13名
会   場 ： 盛岡市 ホテルロイヤル盛岡「la vraie saveur」

第１5回 岩手県支部会員の集い

懇親会　17:30～19:00

岩手県支部 ■設　立 ： 平成２年１０月２３日　　■登録会員 ： ６４８名
■支部長 ： 阿部 富美雄　■E-mail iwate@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

福島県支部 ■設　立 ： 昭和６３年１１月１８日　　■登録会員 ： １３０１名
■支部長 ： 荒 俊之　■E-mail fukushima@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

●懇親会　19：00～21：00
　佐藤精人（さとうよしと）様の乾杯のご発声で懇親会がス
タート。美味しいお食事をいただきながら、一人ずつ簡単な自
己紹介をしました。子供の数が減っている時代にまだまだ母
校が繁栄しているのはとても誇らしい！ とのお話が出ました。
来年、学校見学会や温泉旅行などを開催してはどうか、など
色々な提案がなされました。また、デザイン科卒業の阿部勝

◯9/23に戊辰150周年記念 会津まつりがあり、藩公行列
　に綾瀬はるかさんが５年連続で参加しました。
◯日本電子工学院院歌のソノシートをお持ちいただき、会場
　で拝聴。
◯学生時代、蒲田寮は２段ベッドで、水シャワーしかなかった。
◯多摩川が巨人の練習地で、江川卓さんを見に行っていた。
◯蒲田小学校の近くに今勤めている会社の本社があり、たま
　に工学院を見る。
「さっきの写真は表情が硬かった。もう一度集合写真を撮ろ
う！」という声が上がり、集合写真を再度撮影して、懇親会はお
開きとなりました。

久さんは、「震災後、自分のお客様である漁港に、学校から船
が寄贈された。学校側にお礼が言いたいと思って集いに参加
したのがきっかけで、前回に引き続き今日も来ました！」とお話
してくださいました。若手代表、瀬川勇樹さんのご挨拶と一本
締めにてお開きとなりました。
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●支部総会　14：00～15：30　議事進行 三浦支部長
１． 事務局からの報告　２． 支部事業報告
3． 役員改選 支 部 長 川﨑 正勝（新）
　　　　　 副支部長 山内 幸長（新）　笈田 義一（再）
　　　　　　　　　  菅原　 渉（再）　四本木 宣昭（再）
　　　　　　　　　  山田 榮治（新）
　　　　　 解　　任 副支部長 ： 伊藤 勇
4． 会則改定 なし　5． その他

●見学会　11：00～15：00　「鹿沼秋祭り」見学（7名参加）
●支部総会　16：00～17：20　進行 三浦支部長
１． 支部事業報告　２． 参加者の自己紹介と近況報告
３． 事務局からの報告
4． 役員改選
　 支 部 長 三浦 専治（再）
　 副支部長 吉田 典子（再）　山下 洋子（再）
　　　　　  赤塚 明夫（再）　渡辺 国男（再）
　 幹　　事 芳賀 　功（再）　関口 文雄（再）
　　　　　  福重 良洋（新）　後藤 新一（新）
　 解　　任 幹事 ： 五十嵐 一夫　竹澤 友康
5． 会則改定 なし

●支部総会　11：00～　司会・進行 名取支部長
１． 事務局からの報告
２． 支部事業報告
3． 役員改選　名取支部長 → 退任、副支部長へ
                　副支部長 市川さん → 支部長に就任　
4． 会則改定 なし
5．今後の活動について
　◯市川さん　毎年懇親会を行っている支部もある。山
　　梨も考えてはどうか。（懇親会開催・告知の方法など
　　大西から説明）前向きに行う方向で。
　◯赤岡さん　来年度の懇親会について考え、「かまた
　　祭に行く」「大月のかがり火祭り、信玄公祭りなどに
　　合わせて山梨各地でやる」など意見が出、市川新支部
　　長と事務局で相談しながら進めていく。
　◯長田さん　副支部長の皆さんがいることはとても心
　　強い、将来支部長になる人達なので、学校（校友会）
　　の行事などに積極的に参加してもらうなど経験を積
　　ませて欲しい。（地区支部長会議、学校で行われる会
　　議など）

●支部総会　18：10～18：50 議事進行 山口支部長
１． 出席者の自己紹介
２． 事務局からの報告
３． 役員改選  幹事 浅見 一男（退任） → 小沼 俊伯（新任）
4． 会則改定 なし
5. 支部事業計画について
　 来年は楽しい懇親会を企画します。

●懇親会　18：50～21:30
　今回の総会にて、山口支部長のご指名で幹事に着任され
た小沼さんの「みんなで楽しく過ごしましょう！」というご発
声にて乾杯し、懇親会がはじまりました。
◯研究科では前半の３ヶ月で白黒テレビを学び、後半の３ヶ 
　月で当時まだ最先端だったカラーテレビのことを学びま
　した。
◯群馬に転居してきて14年、今回久々に集いに参加しました。
◯先日、建設機械整備技能士２級の試験を受け、無事合格
　しました！
◯日本語学校の先生として、算数・数学を教えています。
◯卒業後は日本ビクター系列の会社に勤めていましたが、

●懇親会　17:25～20:20
　赤塚副支部長の乾杯の挨拶で懇親会がスタート。その後、
途中ご参加の芳賀さんより自己紹介・近況報告があった。「定
年され、今年82歳になる」との声に、皆で芳賀さんの見た目
の若さに驚き、三浦支部長から「一回、支部長やってみます
か？」に「いやいやいや、もうそれはとても…」とのこと、そのや
り取りに会場が爆笑に包まれました。事務局の資料で古い校

開催日 ： 平成30年10月6日（土）　出席者 ： 8名
会   場 ： 宇都宮市 「ホテル丸治 宇都宮」

第１5回 栃木県支部会員の集い
開催日 ： 平成30年10月7日（日）　出席者 ： 6名
会   場 ： 福井市 「越前つるきそば 本店」

第１4回 福井県支部会員の集い

開催日 ： 平成30年11月24日（土）　出席者 ： 17名
会   場 ： 高崎市 「喜の蔵 東口店」

第１5回 群馬県支部会員の集い
開催日 ： 平成３０年７月２８日（土）　出席者 ： 8名
会   場 ： 甲府市 「奥藤本店 甲府駅前店」

第１3回 山梨県支部会員の集い

栃木県支部 ■設　立 ： 昭和６３年８月２７日　　■登録会員 ： １３５１名
■支部長 ： 三浦 専治　■E-mail tochigi@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 福井県支部 ■設　立 ： 平成４年１１月２７日　　■登録会員 ： １３６名

■支部長 ： 川﨑 正勝　■E-mail fukui@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

群馬県支部 ■設　立 ： 昭和６３年７月４日　　■登録会員 ： １４９６名
■支部長 ： 山口 剛　■E-mail gunma@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 山梨県支部 ■設　立 ： 平成６年５月２８日　　■登録会員 ： ８３０名

■支部長 ： 市川 芳男　■E-mail yamanashi@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

●懇親会　15:30～17:00
　支部長の山内さんによる乾杯のご発声から、懇親会が始ま
りました。総会の時間から学生時代の思い出や新しい校舎の
事などが話題に出ており、 懇親会に時を移してからも、卒業
後の仕事の話やご定年されてからのことなど、様々な話題で
盛りあがりました。
◯定年してから慰問活動のためハーモニカ・クラリネット・テ
　ナーサックスなどの楽器を覚え老人ホームを回っている。
◯鯖街道（小浜から京都までの風景）を水彩画で描いて新聞
　に取り上げられた。定年してからも地域や企業の名誉顧問
　などの仕事をしており、忙しくしている。

●懇親会　12:00～14:05
　長田さんの乾杯のご挨拶で懇親会がスタート。
この直前に降矢さんのお仕事関係の広報ペーパー「おかげさ
ま便り」が配布され、電力の話、原子力発電、水力発電について
の話題になった。市川さんの地下水（土の中の川、断層にそっ
て流れている）を使っての発電についての話などで盛り上がっ
た。中盤では、９月発行の校友会誌「かまた」の編集中の原稿
（校正）を回し読みし、そこから蒲田の町についての思い出話
に花が咲いた。馬刺しの話、信玄の騎馬隊、山梨の酒、ワイン・
梅酒・焼酎・日本酒についてなど山梨県の話題にも盛り上がり、
名取支部長のご挨拶で約２時間の懇親会は幕を閉じた。その
後、集合写真を撮影し、来年の再会を約束し、解散となった。 

舎の写真を見て、芳賀さんは「学生の頃は１号館しかなかった
が当時としては立派な建物だった」、山下さんは「３号館が出
来たころに通っていた」などの思い出話、また古い映画を観
ていると「蒲田」が出てくることや、最近はＣＭやドラマでよく
見ることなど、「蒲田」の話で盛り上がりました。また、仕事を
していると時々日本工学院の卒業生と会うことがあり、懐か
しく感じることがあるなど、今の仕事の話と学生時代の思い
出話に花が咲きました。終了予定の時間になっても話題が尽
きず、最後は「どうしたら“会員の集い”に多くの若い卒業生に
参加してもらうことが出来るか」をテーマに熱い議論が交わ
されました。新しく幹事に就任された後藤さん、芳賀さんを含
め、来年は「栃木県支部懇親会」を行おうかという話になり、
また役員会を開くことを約束して終了となりました。

　今は幼保連携型認定こども園に勤め、園長になって６年
　となります。
◯自分は電子工学部研究科、長男は情報処理科、次男は
　ミュージックエンタテインメント科を卒業しました。
◯学生時代、COBOLなどを学んでいた。今も使われてい
　るプログラミング言語。
◯入学時、友人たちと３人で矢口渡あたりに部屋を借りて
　学校へ通った。だが、いつの間にか１人となってしまい、
　残りの１年４ヶ月くらいを前橋の実家から３時間かけて
　通い、卒業しました。
◯東名高速の開通を機に長距離バスが一気に増えた。そ
　のバスに搭載するための無線機の機器設計などを担当
　していた。
など、皆さんの近況や学生時代のお話をたくさん聞かせてい
ただきました。まだまだ盛り上がっておりましたが、お開きの
時間となり、岩田さんの三本締めにより終了いたしました。

◯福井から東京にはじめて行って食べたそばが白かったの
　で驚いた。福井では、殻まで挽いた少し黒みがかった越前
　そばに、辛み大根のおろし汁をぶっかけて食べる「おろし
　そば」が名物。
◯「鯖のへしこ」が地元の名産。
◯蒲田で初めてお酒を覚えた。
◯寮での同部屋の後輩たちの思い出話。特に現在は個室な
　ので、想像もつかないような楽しいお話でした。
などなど、楽しい時間はあっという間に過ぎ、終了の時刻と
なってしまいました。次回の再会を約束して解散となりました。



　実習室の話や旧３号館近くにあった喫茶店の話など、世代
は違えど歴史ある学園だからこその思い出話に、みなさん朝
からずっと笑顔の絶えない一日となりました。
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●合同支部総会　15：05～17:00　進行 吉村支部長
1． 出席者の自己紹介 ・ 一言
2． 事務局からの報告
3． 役員改選 全員再任
4． 会則改定 なし
5． 今後の事業計画について
6． ミニ講演（吉村支部長）
　「ＦＭ、４Ｋテレビについて」

●津軽三味線演奏会　18：10～18：50
　津軽三味線・民謡 加藤訓音
●支部総会　18：50～19：20
　議事進行　朝日（教）副支部長
1． 事務局からの報告
2． 支部事業報告
3． 役員改選 全員再任
4． 会則改定 なし
5．その他
　「母校を訪ねる会」はかまた祭に合わせて行う。

●懇親会　19：20～21：15
　参加者の中で一番ご年配の永田さんによる「隔年で懇親会
も行っているため、年に一回皆さんとお会いできるのが楽し
い。皆さんで友好を温めたいと思います」とのご挨拶で懇親
会が始まりました。２テーブルに別れ、地元の歴史の話（信長・
家康、小牧城や犬山城のことなど）、NHKの人気番組「ブラタ
モリ」が名古屋に3回も来たという話、名古屋のモーニング
セット（喫茶店）の話など、それぞれ盛り上がっていました。
　中盤あたりから皆さんがひとつに集まり、愛知県支部の歴

●支部総会　18：00～18：30　議事進行 事務局 大西
1． 事務局からの報告
2． 役員改選　支 部 長　佐野 寛己（新）　＊前副支部長
　　　　　　 副支部長　谷崎 吉行（新）　＊前幹事　
　　　　　　 　　　　　住友 晴一（新）　＊前幹事
　　　　　　 幹　　事　岡本 和之（再）　新谷 泰広（再）
　　　　　　　　　　　 坂東 嘉彦（新）　＊前支部長
　　　　　　 顧　　問　上野　 昇（再）　近藤 俊興（再）
　　　　　　　　　　　 佐藤 博治（再）
3． 会則改定　なし
4． その他　佐野新支部長から就任のご挨拶

【スケジュール】
10：30 支部総会　　　＠ANAクラウンプラザホテル
12：00 昼食（懇親会）　＠ミント神戸
13：00 タクシー観光　 ＠灘地区

　18：00 懇親会　　　   ＠三宮センタープラザビル「東天紅」
●支部総会　10：30～11：10　議事進行 ： 新庄支部長
１． 事務局からの報告　2． 役員改選 全員再任
3． 会則改定 なし

●懇親会　三宮センタープラザビル「東天紅」　18:00～21:00
　ランチ、酒蔵見学を終え、懇親会会場のある三宮へ戻り、
新庄支部長の乾杯のご挨拶で懇親会がスタートしました。
◇ドローンで集合写真を撮影する予定で準備していたが、
　台風の影響で断念した。
◇「近県だけど、訪れてはじめて知ることがあって楽しい！」と
　香川県から参加した会員からの声があり、それを受けて
　「また別の支部へ訪れて交流していきたい！」と新庄支部長。
　欠席連絡をくれた方に参加していただけるようにするに
　はどうすれば良いのか、など様々な意見が出ました。

　

開催日 ： 平成30年11月17日（土）　出席者 ： 10名
会   場 ： 名古屋市 「上海美食」

第１4回 愛知県支部会員の集い

開催日 ： 平成30年11月24日（土）　出席者 ： 9名
会   場 ： 米子市 「ＡＮＡクラウンプラザホテル」

第１4回 鳥取県・島根県支部合同会員の集い

開催日 ： 平成30年10月6日(土)　出席者 ： 6名
会   場 ： 新神戸ANAクラウンプラザホテル神戸「THE LOUNGE」

第１3回 兵庫県支部会員の集い
開催日 ： 平成30年9月7日（金）　出席者 ： 9名
会   場 ： 徳島市 「料理 『志美津』」

第１5回 徳島県支部会員の集い

愛知県支部 ■設　立 ： 平成４年１１月１２日　　■登録会員 ： ３１６名
■支部長 ： 朝日 洋子　■E-mail aichi@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 鳥取県支部 ■設　立 ： 平成４年８月７日　　■登録会員 ： １３８名

■支部長 ： 吉村 哲正　■E-mail tottori@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

島根県支部 ■設　立 ： 平成４年８月８日　　■登録会員 ： １３９名
■支部長 ： 藤原 義広　■E-mail shimane@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

兵庫県支部 ■設　立 ： 平成５年５月２８日　　■登録会員 ： １８０名
■支部長 ： 新庄 吏奈　■E-mail hyogo@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 徳島県支部 ■設　立 ： 平成２年９月５日　　■登録会員 ： ９９名

■支部長 ： 佐野 寛己　■E-mail tokushima@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

史の話（30年前の創成期や流れ）、蒲田の温泉の話などで盛
り上がりました。一番多かったのは、皆さんから「〇〇先生は
お元気ですか？」というご質問。
　平松先生や大谷先生などご健在の先生、すでに鬼籍に入ら
れた先生方の思い出話に花が咲きました。あっという間にお
開きの時間、最後は杉江さんの３本締めで終了となり、集合
写真の撮影をした後に解散となりました。

●懇親会 米子市「ワインレストラン クスクス」 17：45～19：45
　両支部を代表し、島根県支部 藤原支部長の「前回開催した
懇親会からあっと言う間の1年でした」との乾杯のご挨拶で懇
親会が始まりました。
　以前より進めていた、島根県安来市役所にお勤めの佐伯さ
んによる企画「出雲神話」のマンガ化が完成したとのご報告
を頂きました。マンガ・アニメーション科の協力で、その学科

●懇親会 　18：30～20：15
　総会が終了し、そのまま懇親会となりました。佐藤顧問から
の提案で、事務局・ 栗原の乾杯の音頭で懇親会がスタート。台
風21号の被害の事、現在の仕事の事などで話が広がりまし
た。少し経ったところで、「酔う前に撮りましょう」と集合写真を
撮りました。その後も、豪雨や災害が目立った夏だったことも
あり、少々暗い話題が続いてたので、全員から近況を報告して
いただくことになりました。

の卒業生が描いたマンガを「町おこし」に使用しているそうで
す。更に、その製本の印刷に携わった卒業生の篠崎さんが東
京から参加し、会場全体は出雲神話の話で盛り上がりました。
　また、昨年の片柳学園70周年記念祝賀会に参加された吉
村支部長と藤原支部長がその時の様子を皆さんへご報告し
て下さり、片柳学園長がお元気な様子に皆さんはお喜びの様
子でした。東京オリンピックや万博についての話題、寮生活な
どの学生時代の話で盛り上がった懇親会もあっという間に時
間が過ぎ、最後は新藤さんの三本締めで終了となり、記念撮
影をした後に解散となりました。

◯近藤さん　アナログ機械の修理が出来る人を集めて、昨年
　会社を作った。新聞やテレビで取り上げられ、若い世代に
　LPレコードなどのアナログ文化を残すために頑張っている
◯岡本さん　退職後始めた家庭菜園の話
◯佐野さん　PCのソフト会社を立ちあげて20年、そろそろ引
　退をと思っているが、お得意さんからのお仕事を続けている
◯住友さん　４歳のお孫さんの成長がとても楽しい。またマ
　ラソンを趣味にしており、４時間を切ることが目標
◯谷崎さん　四国八十八か所巡りを達成したので、つぎは西
　国三十三か所巡りに挑戦したい
◯坂東さん　勤務先の和歌山、宝塚営業所が台風２１号の被
　害にあった
◯佐藤さん　退職してからは、ゴルフやスキーといった趣味
　やいろいろなことをしているため、毎日が楽しく充実している
など次々と楽しい話題が飛び出し、その後もしばらく盛り上が
りました。終了時間に近づいたところで、住友さんの「また二
年後にお会いしましょう」のご挨拶で終了となりました。
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●講演会　18：05～19：00
テーマ「ＡＩ時代のＣＧデザイン」　講師 ： 寺岡 善彦
※講演会の内容はホームページでもご覧になれます。

●支部総会　19：10～19：30　議事・進行 髙野支部長
１． 事務局からの報告
2． 支部事業報告
3． 役員改選　支 部 長　髙野 → 林
　　　　　 副支部長　林 → 髙野
　　　　　 会　　計　安岡 → 久保浦
　　　　　 その他の人は再任

4． 会則改定　なし

●支部総会　18：15～18：45　議事・進行 渡邊支部長
１． 事務局からの報告
２． 役員改選 全員再任
３． 会則改定 なし
4． その他

●懇親会 　18：45～22：00
　総会が終了し、「高松の景色を楽しんでもらいたいと思い、
ホテル20Ｆにあるこの会場にしました。」との渡邊支部長のご
挨拶で懇親会が始まりました。
◯修学旅行などでカメラマンとして金刀比羅宮（こんぴらさ 
　ん）に同行する場合、奥の院まで1200段の階段を上るこ
　とがあるが、なかなか大変。
◯全長340mくらいあるコンテナ船のための大きなエンジン
　を作っている。
◯学生の頃、体育館や放送スタジオでは実際のテレビ番組の
　生中継をしていた。
◯映像テープの編集、どれだけうまくつなげるかが腕の見せ
　所だった。スプライシングテープでうまく貼りあわせられな
　いとノイズになったりした。

●支部総会　17：00～18：00
　進行 穴見支部長→内之倉副支部長
１． 事務局からの報告
２． 参加者自己紹介（進行の交代・内之倉副支部長に）
３． 支部事業報告
4． 役員改選　支 部 長 穴見（再）
　　　　　    副支部長 古森（再）、前田（再）、渡邉（再）
　　　　　　 　　　　 内之倉（再）、宮崎（新）＊前幹事
　　　　　　 幹　　事 岩橋（再）、井上（再）、廣兼（再）
　　　　　　　　　　  内田（新）、宋（新）、松永（新）
　　　　　　 顧　　問 田中（再）、吉村（再）
　　　　　　 解　　任 副支部長 佐々木
　　　　　　 幹　　事 永田、石井
5． 会則改定　第９条　２項　副支部長の人数を５名から  
　　　　　　　　　　　　　若干名に
　　　　　　　　　　３項   幹事の人数を８名から若干名に
　　　　　　 付則に　１．この会則は、平成30年11月11
　　　　　　　　　　　日より施行する。 を追記
6． 今後の課題について

●支部総会　18：00～19：10　議事進行 二宮支部長
１． 支部事業報告
２． 事務局からの報告
3． 役員改選　顧問 豊島さん、解任
４． 会則改定　第９条第３項　「３.顧問 １名」を削除
　「附則　１．この会則は、平成３０年１０月２０日より施行　
　する。」を追記

開催日 ： 平成30年9月8日（土）　出席者 ： 11名
会   場 ： 高松市 「JRホテルクレメント高松 スカイレストラン フィオーレ」

第１5回 香川県支部会員の集い
開催日 ： 平成30年11月10日（土）　出席者 ： 10名
会   場 ： 高知市 「高知会館」

第１5回 高知県支部会員の集い

開催日 ： 平成30年10月20日（土）　出席者 ： 8名
会   場 ： 松山市 「いよてつ会館 ４F ローズルーム」

第１5回 愛媛県支部会員の集い
開催日 ： 平成30年11月11日（日）　出席者 ： 10名
会   場 ： 福岡市 「八仙閣 本店」

第１5回 福岡・佐賀支部会員の集い

香川県支部 ■設　立 ： 平成２年９月１１日　　■登録会員 ： １３２名
■支部長 ： 渡邊 博文　■E-mail kagawa@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 高知県支部 ■設　立 ： 平成２年９月１３日　　■登録会員 ： １５５名

■支部長 ： 林 寛　■E-mail kouchi@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

愛媛県支部 ■設　立 ： 平成２年８月７日　　■登録会員 ： １６２名
■支部長 ： 二宮 清次　■E-mail ehime@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 福岡・佐賀支部 ■設　立 ： 昭和６３年１０月２５日　　■登録会員 ： ３６７名

■支部長 ： 穴見 誠　■E-mail fuku_saga@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

●懇親会　19：15～21：25
　二宮支部長からご指名があり、大西さんの乾杯のご発声
で懇親会がスタートしました。美味しいお料理をいただきな
がら、一人ずつ自己紹介を行いました。大西さんをはじめ、電
気工学科の10期、12期、15期が揃う愛媛県支部では、共通
の教職員の話でも盛り上がりました。今回初参加の西山さん
は、幼稚園の頃からの夢「宇宙飛行士」を叶えるため、日本工
学院に入学し、卒業とともにNECへ入職。Oracleの資格を活
かして防衛省などの仕事を担当していた。30年経ち、自分の
人生を充実させたいという思いから４年前に愛媛に戻ってき

●懇親会　19：30～21：30
　林新支部長の乾杯のご発声で懇親会が始まりました。
講演会の内容の話、「箸拳」という元々お座敷遊びだったとい
う高知県ならではのジャンケンのようなもののお話、来年の
「かまた祭」で学校内見学ツアーに皆で参加しようか！ など、
多彩な話題で盛り上がり、髙野支部長の締めのご挨拶と乾杯
で終了いたしました。
　そして、一部の会員の方は二次会へと向かわれました。

●18：00～20：30
【講演会】相沢早苗さん 講演 「今こそ！ 笑顔のちから」
　クイズ、じゃんけん大会など普段やらない「脳が活性化す
るゲーム」で笑顔が絶えない時間でした。
【懇親会】　宋さんの「今年も皆さんにお会い出来ることを
楽しみにして来ました」とのご挨拶で懇親会が始まりまし
た。講演会と同時に行われ、その流れで様々な話が飛び出
しました。学生時代の学食や自炊について、中でも冷蔵庫
の代わりにバケツをぶら下げてその中で食材を冷やしてい
たという話には皆さん驚いていました。堀江寮、武蔵新田
寮など現存しない寮の話、銭湯の入浴料の変遷について、
ＤＯＳに来た山口百恵や藤圭子を見にいった話など、主に
学校時代の話で盛り上がりました。最後は松永さんの一本
締めで懇親会はお開きとなりました。

たそうです。現在は茶道や剣道、地域史研究（中世史）などを
されているそうです。
　他にも、工学院通りにあったカウンター７席ほどのカツ丼屋
さんの話、体育の授業が必修だったか否かという話、計算尺
がすごく便利で未だに使っているという話、トライアスロンの
大会で先導要員として走るためにトレーニングしているとい
う話、工学院や学校の周辺でよく有名人を見た！ など、お話は
尽きませんでしたが、お時間となり、佐藤さんの一本締めにて
懇親会は終了いたしました。

◯昔はテレビ技術の資格が幾つかあった。今は修理するより
　買ったほうが安いこともある。
など、皆さんの近況や学生時代のこと、讃岐うどんの話などで
大いに盛り上がり、終了予定時刻を大幅に超えての楽しい懇
親会となりました。
　渡邊支部長から「今回、兵庫県の新庄支部長が香川県の集
いに参加してくれました。10月６日の兵庫県支部の集いへ、
県や支部の壁を越えて参加してみませんか？」という提案が
あり、兵庫県支部での企画をお話して、懇親会は終了となりま
した。
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●支部総会　17：00～17：30　議事進行 岡田副支部長
１． 事務局からの報告　  ２． 支部事業報告
３． 役員改選 全員再任　４． 会則改定 なし
５． その他（川添支部長より）
「日本工学院専門学校校友会宮崎県支部」のフェイス
ブックやLINEグループをやっているので是非みなさん
ご参加ください。

●講演会　17：40～18：30　講師 ： 吉岡さくら
　俳優・声優科卒 吉岡さくらさんより「声」の仕事、「仕事に
活かせる声の出し方」などについてご講演いただきました。
●懇親会　18：40～21:10
　宮崎県支部の懇親会は、総会開始時に配られた資料に
書いてある番号の席に座り、岡崎支部長進行のもと、恒例の
「割り箸くじ」で始まりました。くじが当たった井上さんの乾
杯のご発声で懇親会が始まりました。そこから、くじを引かれ
た人が自己紹介や近況報告をし、くじを引き、また次の人へ
…といった流れで進んでいきました。
◯普段仕事している仲間が工学院の卒業だとわかり、一緒
　に、初めて参加しました。

●支部総会　17：45～18：10　進行 釘山支部長
１． 事務局からの報告
２． 役員改選 全員再任
3． 会則改定 なし
4． 今後について
次回の支部総会には学校の先生を講師として呼びたい。

●支部総会　18：00～19：15　議事・進行 松本副支部長
１． 事務局からの報告　　２． 支部事業報告（清田支部長）
3． 役員改選 全員再任　 4． 会則改定 なし
5．その他
　他支部の「集い」に支部役員が参加し、横のつながりをも
ちたい。

●懇親会　19：15～21：00
　太田さんの乾杯のご挨拶後、懇親会が始まり、途中で全員
から近況報告を行うことになりました。
◯森本さん　現在は、民間（熊本空港）で気象観測をしている。
　長期予報の予報官をやっていたので「南極の話」「天気と商　
　売」の話などができそう、校友会でも講演会をしてみたい。
◯一村さん　復興が進むにつれイベントが多くなり、ようやく　
　音響の仕事が増えてきた。趣味のトライアスロンが高じ、　
　2020年の鹿児島国体の審判をやることになっている。
◯中村さん　なんと今日が56歳の誕生日。母の介護で大変　　
　だが頑張っている。
◯柏木さん　震災の影響で会社が上嘉島町から嘉島町へ移転
となった。新天地で創業祭のイベントを行う予定。

校友会「支部会員の集い」の詳細は、下記ホームページでもご覧になれます。

http://www.kouyukai.net/

●懇親会　18：10～20：20
　岡さんの「こうして皆さんとまた再会できたことをうれしく
思う」との乾杯のご挨拶で懇親会がスタート。
　当時は青砥寮と呼ばれていた中山寮（現在は廃寮）や日吉
にあった寮での出来事、旧2号館にあったDOS（当時は工学
院ホールと呼ばれていた）で 入学式を行った話、学園祭での
学校内見学ツアーの話から 「来年は学園祭に合わせての学
校見学を企画してみようか」という 意見が出たりと、まずは全
員で学生時代の思い出を振り返ることから話が盛り上がって
ゆきました。
　その後、これまでの14回の長崎県支部総会を振り返り、 
開催場所や参加者の話題、不幸にもお亡くなりになった方の 
ご冥福をお祈りしたり、長崎県支部のこれまでの流れなど、 

開催日 ： 平成30年11月10日（土）　出席者 ： 7名
会   場 ： 長崎市 「ホテルセントヒル長崎」

第１4回 長崎県支部会員の集い
開催日 ： 平成30年11月17日（土）　出席者 ： 15名
会   場 ： 宮崎市 「ホテルマリックス」

第１5回 宮崎県支部会員の集い

開催日 ： 平成30年10月13日（土）　出席者 ： 11名
会   場 ： 熊本市 「メルパルク熊本」

第１5回 熊本県支部会員の集い

長崎県支部 ■設　立 ： 平成４年７月１０日　　■登録会員 ： ２２６名
■支部長 ： 釘山 威　■E-mail nagasaki@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp 宮崎県支部 ■設　立 ： 昭和６３年１０月２１日　　■登録会員 ： ３２２名

■支部長 ： 川添 守　■E-mail miyazaki@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

熊本県支部 ■設　立 ： 昭和６３年１０月２４日　　■登録会員 ： ２４５名
■支部長 ： 清田 茂信　■E-mail kumamoto@kouyukai.net又はkoyukai@stf.neec.ac.jp

◯息子が２歳の時に連れてきて以来、久々の参加で、その息
　子は今28歳となり、東京で働いています。
◯「チコちゃんに叱られる」のチコちゃん担当の声優さんに
　はまっている。
◯学生時代、赤いシリーズの撮影で学校の廊下が使われてい
　た。授業が終わっても廊下に出られないことがあった。
◯消防関係の仕事をしています。火災報知機の義務化から
　約10年経ちます。そろそろ電池交換や買い替えが必要に
　なってくる時期なので確認してみてください。
◯定年して、妻と一緒に旅行へ行ったり、やっと恩返しが出来
　るようになってきた。
自己紹介や近況報告が１周した後、宝くじ争奪のじゃんけん大
会が行われ、大いに盛り上がりました。まだまだ話題は尽きま
せんでしたが、お時間となり、一本締めにて終了いたしました。

参加されている皆さんにとって初めて聞くことも多く、釘山支
部長のお話に身を乗り出して聞かれている方もいらっしゃい
ました。
　その後も話は尽きることなく、あっという間に終了の時間
となり、最後は釘山さんの「またお会いしましょう」とのご挨拶
で、集合撮影をした後にお開きとなりました。

◯太田さん　八代市議
　員として４期目を迎　
　えた。水害の相談を
　受けていて、現在は　
　水害用避難シェル　
　ターの大切さを訴え
　ている。
◯入田さん　職場が福　

　岡ドームの近くで熊本市から高速バスで通っている。購
入したばかりのマンションが地震の影響をうけてしまった。

◯家入さん　電気屋さんとCD屋さんを営んでいる。「のほ
ほん」と「ぼーーっ」と生きている。（ユーモアたっぷりな話
し方に会場は大爆笑でした）
◯松本さん　2年前に心臓の手術をした。リハビリとして20
代レベルの負荷をかけて自転車を漕いでいると、病院の先
生に怒られることもある。（松本さんもユーモアたっぷりな　

　話し方に会場から一斉に突っ込みが入りました）
◯清田さん　10月下旬から球磨郡水上村の「ログハウス作　
　り」の研修に行く予定。5坪以下だったら自由に組み立てら
れる、自宅の空いた土地にログハウスを作りたい。完成した
ら皆さんに来てもらいたい。
その後も、学生時代の話や、新聞奨学生をやっていた時に有
名人のお宅に配達した話などがつづき、終了時間に本日最高
の盛り上がりをみせ、楽しい時間を過ごしました。来年は懇親
会を行うことを約束し、家入さんの一本締めで終了しました。



校友会だより／令和元年度 支部会員の集い開催予定

支部会員の集い開催予定
　支部会員の集いは2年に一度開催されます。
　総会では役員改選の後、支部活動についてのご意
見をお聞かせいただき、その後の懇親会では地元の校
友との情報交換やネットワークづくりの活発化を図って

まいります。また、講演会、研修会、見学会、レクリエー
ションなどを積極的に企画している支部もあります。
　ご出身地だけではなく、お引越しや就職・転職、ご結婚
などで移転されたところの支部にもご参加いただけます。

支　部　名 開催月日（曜） 開　催　地 支　部　長

山形県支部  9 月28日（土） 山形市 樋口　祐七

沖縄県支部  9 月14日（土） 那覇市 山川　光雄
山口県支部  9 月15日（日） 山口市 早川　一夫

茨城県支部 11月16日（土） 水戸市 廣瀬　憲治

近畿支部  9 月28日（土） 大阪市 中澤　　広

長野県支部 10月19日（土） 長野市 峯村　理雄

静岡県支部 10月20日（日） 静岡市 奥川　　宏

青森県支部  9 月21日（土） 青森市 野里　和弘

広島県支部  9 月14日（土） 広島市 福岡　孝司

京滋支部 菅原　　進 9 月29日（日） 京都市

岡山県支部 11月16日（土） 岡山市 尾崎　章夫

新潟県支部 10月12日（土） 新潟市 植木　敏郎

北海道支部  9 月22日（日） 旭川市 平井　康美

三重県支部 10月19日（土） 四日市市 平井　正博

首都圏支部 11月 2 日（土） 蒲田校 桂田　忠明

鹿児島県支部 11月23日（土） 鹿児島市 久山　順一

富山県支部 11月30日（土） 富山市 石黒　　明

台湾支部 11月23日（土） 台北市 （八王子校主催） 唐　　偉倫

大分県支部 11月23日（土） 大分市 佐藤　　浩

宮城県支部 11月23日（土） 仙台市 川添　　守

岐阜県支部 12月 7 日（土） 高山市 番場日出喜

韓国支部 未定 未定 李　　芙暻

●兵庫県支部 懇親会  ‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥10月12日（土）　於 ： 宝塚市
●福島県支部 懇親会  ‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥11月 2 日（土）　於 ： 蒲田校
●愛知県支部 懇親会  ‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥11月 2 日（土）　於 ： 蒲田校
●岩手県支部 懇親会  ‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥11月 9 日（土）　於 ： 盛岡市
●鳥取県・島根県支部 懇親会 ‥‥‥‥‥‥‥11月 9 日（土）　於 ： 松江市
●宮崎県支部 懇親会  ‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥11月16日（土）　於 ： 宮崎市
●福岡・佐賀支部 懇親会 ‥‥‥‥‥‥‥‥‥11月16日（土）　於 ： 佐賀市
●群馬県支部 懇親会‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥11月予定　於 ： 未　定
●熊本県支部 懇親会  ‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥未　定

石川県支部 10月12日（土） 金沢市 正田　隆浩
秋田県支部 10月13日（日） 秋田市 高橋由紀夫

● 令和元年度 支部事業

▼ 相沢さん ̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
皆様こんにちは。本日は日本工学院専門学校校友会企画 特別講演会にようこそお越しくださいまし
た。本日この講演会の司会を務めさせていただきます相沢早苗と申します。よろしくお願いいたします。
今日は“かまた祭”ということで、学校全体が盛り上がっていますね。
　さて、この講演会はこの学校の卒業生で組織されている“校友会”が企画をしたイベントでござい
まして、私もその卒業生の一人でございますが、「こういう方のお話を聞いておいたら、もっと人生が
彩り豊かなものになるだろうな」というコンセプトで、卒業生が今、一番お話をお聞きしたいという方を
お招きしてお話を伺わせて頂くという、そういう趣旨でおこなっております。私も毎年ここでいろんな
方のお話をうかがうのを楽しみにこの学校に来ております。

　今日は、 “ＡＩ”がテーマで、そのＡＩについてお詳しい、すごい方にお話を伺える場を設けることがで
きました。「Ｇｏｏｇｌｅ」と言ったらもう知らない方はいらっしゃらないし、「Ｇｏｏｇｌｅ」が無かったら私たちの
生活がどんなに不便になるかって、想像しただけで大変な事ですよね。そうしたお話をじっくりと伺っ
ていきたいと思います。

　まずは日本工学院専門学校校友会会長の桂田忠明より、一言ご挨拶をさせて頂きます。会長お
願いいたします。

桂田会長 ： 皆さんこんにちは、只今ご紹介頂きました校友会会長を務めています桂田と申します。校友会では、毎年かまた祭に
著名な方をお招きし、お話をして頂いています。今年は、今話題の“ＡＩ”の権威者であります村上憲郎先生をお招き  
 して、貴重なお話しをして頂きたいと思います。皆様も最後までごゆっくりご聴講ください。

　第５3回かまた祭の初日１０月
27日（土）、15：00から元Google 
Japan 代表取締役社長の村上憲
郎さんをお招きして、「ＡＩは愛！ ＡＩ 
love you！ ＡＩは地球を救う！？ 怖が
らないでＡＩ！！」というテーマでお話
をしていただきました。

日本工学院専門学校校友会企画 特別講演会

　　　　　　　　村
む ら

上
か み

 憲
の り お

郎 さん  講 演 会

「　　  は愛！ ＡＩ love you！
ＡＩは地球を救う！？ 怖がらないで  　　！！」
～ 　　 についての正しい知識と認識をもとう ～

平成30年10月27日（土） 31005教室

村上 憲郎さん ▲司会・進行
　相沢早苗さん

村上憲郎さん プロフィール

株式会社 村上憲郎事務所 代表取締役
１９４７年大分県佐伯市生まれ。１９７０年京大卒業後、日立電子株式会社のミニコン
ピュータのシステムエンジニアとしてキャリアをスタート。
１９７８年日立電子のミニコンからの撤退に伴いDigital Equipment Corporation
（DEC）Japanに転籍、通産省第五世代コンピュータプロジェクトの担当を務める中
で、人工知能（AI）分野の知見を修得。
１９８６年から、米国マサチューセッツ州の DEC 米国本社人工知能技術センターに
5年間勤務。
１９９１年日本DECに帰任後は、取締役マーケティング本部長を務めた。その後複数
の米国系IT企業の日本法人代表を務めた。
2003年4月Googleに入社、米国本社 副社長兼 Google Japan 代表取締役社長
に就任。以来、日本における Google の全業務の責任者を務めて来たが、2009年
1月名誉会長に就任、2011年1月1日付けで退任し、村上憲郎事務所を開設した。
現在、㈱ブイキューブの社外取締役、社団法人グリーンカラープラネット理事長、公
益財団法人ハイパーネットワーク社会研究所理事長、電通総研カウンセル兼フェ
ロー等も務めている。
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相沢さん ： 「プロフィール（P.17）をご紹介させて頂いてよろしいでしょうか？」と言いましたら、ご自分では「いやいやいや、ただ
の素っ頓狂なおじいさんですよ」というふうにおっしゃって下さって、ほんとにフランクな方でございます。

　　　　　 では、大きな拍手でお迎えください。村上憲郎さんです！

▼ 村上さん ̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
　こんにちは、ご紹介頂きました村上です。お手元に印刷物が有ると思いますけど、「30ページあるじゃん。お前、これを90分でや
るということは1ページ3分、それは難しいじゃないか」と、ご心配だろうと思います。私も心配しておりますので早速始めさせていた
だきたいと思います。

【図1】
　現在はどうしても人工知能のお話をする前にイ
ンターネットがどういう状況にあるかという事を確認
する必要があります。インターネットを20年程前か
ら皆さんお使いになられ始めたわけですけれども、
現在は“モバイルインターネット”というふうに呼ば
れております。何故かというと、今日はこのパソコン
を使わせて頂いているんですけれども、このパソ
コンのモニター部分だけを持って歩けるようなタブ
レットＰＣとかですね、あるいは皆さん一番お使い
になられているのはスマホだろうと思いますけれど
も、スマートフォンなどからインターネットにアクセス出
来る時代になりました。あまりよろしくないんですが、
歩きながらでもインターネットにアクセス出来る。自
動車、電車、飛行機に乗っててもインターネットにア
クセス出来るという時代の全盛を迎えておりまし
て、これを称して“モバイルインターネット”というふう
に呼んでおります。
　ここから今“ウエアラブル（wearable）”という時
代に移行中であるということです。ウエア（wear）
ということは着物です。後ろにアブル（able）と
付くとエイブルという“出来る”という意味であり、
wearableは身に着けられるという事になります。

【図2】【図3】
　先陣を切りましたのはグーグルのめがね型のデバイス“Ｇｏｏｇｌｅ Ｇｌａｓｓ”であります。いったいこれは何をするデバイスであるかと
いうと“Ａｕｇｍｅｎｔｅｄ Ｒｅａｌｔｙ”（AR：拡張現実）と呼ばれるアプリケーションを操行させるのにもっとも便利なデバイスだということに
なります。「拡張現実」というふうに訳されているんですけれども、このメガネをかけると現実が拡大鏡のように大きく見えるかという
とそういうことじゃないですね、何が見えるかというと、例えばこのメガネにカメラが付いていて「かけている人の視野に何が今写っ
ているんだろうか」「裸眼で何が見えているんだろうか」というのがわかるわけであります。その裸眼で見えてる、例えば人の顔だっ
たらこの人が“誰の誰べえさんで、かくかくしかじかな人ですよ”と網膜に映しこんでいきます。蒲田の駅を降りて歩いていると工
学院の3号館みたいなものが、皆様よくご存知なわけですけども知らない人には便利なんですが、このメガネをかけていると網膜
にその情報が映し込まれているということから「現実以上の情報が見える」という事ですね。「情報的に拡張された現実」が見え
るということで拡張現実＝オーギュメンテッド（Ａｕｇｍｅｎｔｅｄ）されたリアリティー（Ｒｅａｌｔｙ）が見えるということなんです。
　ところが中々上手く普及しておりません。プライバシーの侵害の恐れがあるわけですよね。グーグルさんはじめこの同じようなメガ
ネを開発中の方々は今、再挑戦中でありまして、業務用のみ限定してやろう、ホテルのチェックインカウンターあるいは空港のチェッ

クインカウンターにお客様がお越しになられたら即座に「○○さん、いつもご搭乗有難
うございます。今日お席はこうこうこうです」といったことが全部網膜に映ってくるわけ
ですから、いちいち端末を操作する必要も無いという、そういう時代を迎えつつあると
いうことであります。

【図4】
　あまり流行ってない中で流行っておりますのが“スマートウォッチ”です。今日もかな
りの学生さんが着けてますね。腕時計型のスマホだと思えばいいわけですね。まだ
着けていらっしゃらない方は今日お帰りになったら、お手持ちのアイフォンかアンドロイ
ドを両面テープで手首の所にぺたっと貼り付けて「俺もいよいよスマートウォッチだ」
というふうに威張って頂いてもいいかな、というとそうもいかないんですね。ウエアラ
ブルの最も重要な点はリストバンド型のデバイスで肌に密着していることですね。そう
すると、“バイタルシグナル”といいますけれども、「生体信号」つまり体温とか血圧と
か脈拍を、更にデバイスのセンサーが優れていると血中の酸素濃度といったものを
測定できるという事であります。ですからスマホの小型なんか着ける必要も無いんで
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すよね。リストバンドだけのフィットビットという物が売りに出されている事もご存知の方もいるかと思います。何のためにそういうことを
してるかというと運動選手、アスリートの方がトレーニングの状況をモニターするという目的で着けてらっしゃる、という事になります。
たとえばサッカー選手の脈拍がこうなって体温がこうなってきたら大体このあたりからこの選手はシュートミスをするんだ、パスをミス
するんだ、といったことが統計的にきちっと掌握していらっしゃる監督さんでしたら、「あっ、この選手はもう交代させる時だ」という事
がわかるという事であります。
　ウエアラブルというのはそういうバイタルシグナルをモニターできるということから重要ですよ、ということだけ申し上げて先へいき
たいと思います。

【図5】
　この次どこへ行くのかというとインプランタブル。インプラン
トというと皆さんが最初にこの単語を聞くのは歯医者さん
ですね。歯医者に行って「そろそろあなた入れ歯にしよう
にも隣に支える歯が有りませんよ」という場合には「直接
あごの骨に差し歯をするしかありません」ということを歯医
者さんがインプラントと呼んでいます。
　先ほど申し上げたようにエイブルという言葉が後ろに付
いているということは、いよいよ体に埋め込むことが出来
るデバイスの時代が来たということであります。グーグルが
例によって先陣をきりまして、それはグーグルコンタクトレン
ズ【図6】です。コンタクトレンズですから別に目玉に埋め込
んでいるわけではないですし目玉に貼り付けているわけ
ですから、まだウエアラブルでしょうというと、言葉の厳密
な意味でいうとそちらのほうが正しいのかもしれません。し
かし、何故これがインプランタブルの先駆けだといわれる
のかというと、こういう微細な電子回路が組み込まれています。これは何をする電子回路かというと、糖尿病の方の血糖値を、涙
を分析する事によってモニターできる、そういう電子回路です。皆さんが次にどうしてるんだろうというふうに思うのは、電源ですよ
ね。どうやってコンセントにつなぐの、ということだろうと思いますけれども、測定結果を無線でやり取りをするわけですが、いつも無
線でやり取りする必要は無いので電磁波から電力を獲得してコンデンサーに貯めて、いよいよというときにはコンデンサーから放
電をして回路を駆動すると、そういうものです。
　実を言うとグーグルさんはですね、静脈の中にマイクロカプセルを流し込むようなことを既に始めており、その事を公にしておりま
す。そのマイクロカプセルの中に組み込まれている電子回路の技術も、電源を空中線から無線で入手している技術も、このコンタ
クトレンズと同じような技術だろうということが推測可能なので、このコンタクトレンズもそうだろうと予測されることから、このコンタクト
レンズはインプランタブルの先駆けだと言われるようになりました。
　こういう方向の技術開発が進捗中なんですけども、それは二つの方向性を持って進みつつあるということを申し上げておきた
いと思います。
　先ず体が健常な方の機能を補強する、機能を強
化する、ということ。どういうことかというと、例えば、こ
の女性、決して目が不自由ということではない、まあ
近視とか乱視程度は有るかもしれません。でも、この
眼鏡をかけることによって健常な視力、裸眼で見える
健常な視力以上の視力を獲得したとも言えなくもな
いということですから、健常な方の身体機能を補強し
ていく、強化していくという方向性の一つの典型的な
例であります。
　もう一つの方向性は、残念ながら体に障害をお持
ちの方の障害を持った機能を何とかして回復できな
いかという方向性。そしてその努力が進捗中である、
ということであります。
　グーグルは未だ何も言っておりませんが、グーグル
眼鏡、グーグルコンタクトレンズときたわけですから、次
はグーグル目玉ですよね、いや次はグーグル耳でしょ
うという、とその想像に難くないんです。去年の夏に
グーグルさんはスマートイヤホンというのを発表済です。
デモンストレーションだけだったんですけれどもヨーロッ
パでやったデモンストレーションで、ある方がフィンランド語で話しかけたんですね、そうしたらイヤホンからは英語が聞こえてきた、とい
うことであります。
　この話を聞いて学生諸君は、そのうちグーグルから英語で話しかけたらこちらから日本語が聞こえてくるイヤホンが出てくるから
英語の勉強はちょっとおろそかにしててもいいか、みたいなことは絶対考えないでください。残念ながら英語が地球の標準語に
なってしまいましたので、その論理の持って行き方みたいなことから含めてそれなりに英語の素養が無いとなかなかこの21世紀
は生き難い、生き辛い将来になると思いますので英語の勉強は続けてください、という事を念を押した上で、じゃあこの技術という
のはどうなっていくかというと神経系統と機械を結合するという方向の技術開発が要請されてきているということであります。
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インターネットの新地平
◯PC　ノートブックからタブレットPCへ
◯携帯電話　ケータイからスマートフォンへ
　合わせて、モバイルインターネット へ
◯モバイルインターネットは、更に
　スマートウオッチ、スマートメガネ等のウエアラブルへ
　更に、インプランタブル へ
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インターネットの新地平
◯PC ノートブックからタブレットPCへ
◯携帯電話　ケータイからスマートフォンへ
　合わせて、モバイルインターネット へ
◯モバイルインターネットは、更に
　スマートウオッチ、スマートメガネ等のウエアラブルへ

AR ： Augmented Realty
（拡張現実）
◯このメガネを掛けると、視界に入った事物（人、建物、
　等）が、何であるかを、 網膜に映し込んでくれる
◯裸眼で見える「現実」以上の情報が見える
◯よって、情報的に「拡張」された「現実」が見える
◯プライバシー侵害の恐れがあって、普及してない
◯業務用（ホテルのチェックインカウンター要員用、
　空港のチェックインカウンター要員用、店舗・レス
　トランでの接客用、配送員への配送先指示、等）と
　して再挑戦中

グーグル・グラス
（Google Glass）

図1

図2 図3

図4

普及が進んでいるSmart Watch

生体信号（体温、血圧、脈拍、等々）の取得

スマート・コンタクトレンズ
（Google Contact Lens）



　実はダーパが研究開発を支援しているのは二つ
の分野にほぼ限られておりまして、一つが“アーパ
ネット”（Arpanet）、今のインターネットですね。ほぼイ
ンターネットという事に関しては開発を終えているわ
けであります。
　今、予算がついているのは人工知能に対してで
す。ですから先ほどから、ガンダムだモビルスールだ、
など色んなことをお話してきておりますけれども、人
工知能を開発しつつわかり易くいうと戦闘ロボットを
開発中なのです。けれども人工知能が未だ完成し
ていない、という現在のお話を、私は今日皆さんに
お話しする為に参ったということで有ります。

　人工知能、決して新しい考え方ではなくて1956年にダートマス大学という所に、コンピューターサイエンスの先生方が集まって、
この高性能の計算機（当時のコンピューターはひたすら計算だけをやっていたんですね）に、人間の知的な作業を何とかやらせ
ることができるんじゃないか、という事で集まって“アーティフィシャルインテリジェンス”（artificial intelligence）という名前もその時
に生まれたと言われております。【図11】には第一次ブームと書いてはいますけれども、簡単に言うとやり始めてみたら電子計算
機に人間の知的な操作をやらせるというのが、いかに大変な事かということを、ひたすら確認するだけの事でありました。挫折の
ブームであったと言われております。

【図12】
　第二次ブームは1982年に日本の
通産省、現在の経産省ですね第５
世代コンピュータープロジェクトという
のを始めました。私も当時勤めており
ましたアメリカのDECというボストンに
ある会社の人間としてこの第５世代
コンピュータープロジェクトというのに
参加する中で人工知能の基本的な
事を学び始めたという事であります。
まだ30代でした。
　どういうことをやらせようとしたかと
いうと“専門家”ですね、“お医者様”とか“弁護士さん”とか、そういう専門家のお仕事を何とかコンピューターにやらせられないか
なと。お医者さんとか弁護士さんの知識ベースをうまく組織できないかと。では、どういうふうにして知識を表現しようかと、困り果て
て、簡単に言うと「もし熱が有って咳をしてたらThen、その時は風邪でしょう」みたいな、たとえばそのような「If～,Then～,ルール」
ベースというふうな形で知識を表現して何とか推論できないかな、という事を試みました。ハードウェアとしてはですね試作機まで
は何とかこぎつけたんですけども、残念ながら皆様のところにお届けするような商用機というところまでたどり着けませんでしたの
で1980年代を通してのプロジェクトでありましたが、失敗だったというのが評価かなというふうに思います。

【図13】
　今回、第三次ブームを迎えて、どうも皆様方は「Ａ
Ｉがそろそろ自分たちの生活にも影響を与える」ある
いは「ＡＩが業務で使えるらしい」という事が連日のよ
うに新聞や雑誌で報じられているわけですから、そ
ういう事もあって私がお話をさせて頂く機会を頂い
たのだと思うんです。
　現在、おっしゃるようにその様な段階にやっと人
工知能の研究も到達できたということであります。
何がいったい起こったかというと先ずは昔から有っ
たマシン・ラーニングあるいはニューラル・ネットワーク
というアイデアにトロント大学の先生方がディープ・
ラーニングという新しいプログラミング手法、新しい
アルゴリズムを考え付いたという事です。
　今、全世界で1万人位の人がシャカリキになって
そのディープ・ラーニングのプロセスを一生懸命、改
良につぐ改良をされてらっしゃるという事であります。
ニューラル・ネットワークというのは人間の脳みその
真似なんですね。神経細胞、これは二つの脳細胞
が実際にこんな形になっているようです。　【図14】シナプスというところで二つの細胞が連絡しあうという事であります。人類の
脳細胞はなんと300億有るそうです。地頭が良いとか悪いとか、色んなことを言う人がいますけど、良い人も悪い人も300億有るん
です。その間をシナプスが100兆で繋いでる。じゃ、地頭良い人と悪い人ってどこが違うんだろうっていうと繋がり具合100兆ってい

【図7】
　一番下にサイボーグへと書いてありますが先へ行き
たいと思います。

【図8】
　ワールドカップ、今年もありましたけれども（＊２０１８年Ｆ
ＩＦＡワールドカップ ロシア大会）、一つ前のワールドカッ
プ、ブラジルで行われた2014年のＦＩＦＡのワールドカッ
プで実はこういう女性がキックオフをするという想像図
が出ておりました。
　ヘルメットを被ってますね、何をするヘルメットかという
と脳波を測定するヘルメットです。この図では、（右側）
女性の足が健全そうに見えるのですけども、（左側）車
椅子生活を強いられていらっしゃる、ということは脊椎に
何かの損傷、事故などを負われて脳で考えていること
が足の方に伝わらないという事で歩けない、立てない、
という障害をお持ちだと思われます。それで、ヘルメット
で脳波を測定して何をしたいのか、というのを背中に背
負っているコンピューターで分析をして、足の外側にロ
ボットの足の様な物を付けております。これを英語で“エ
グゾスケルトン”（exoskeleton）と言います。この名前は
今後頻繁に聞くようになると思いますので、覚えておい
たほうがいいかもしれません。日本語訳は外骨格、外側
の骨格ですね。エグソが外、スケルトンが骨格。

　この技術開発が進んでいるということですけれども、脳波を測定するということになると、先ほどのイラストでは女性がヘルメット
を被っていましたね、あれはお医者様が患者さんの身体をあまり傷
めたくないということなんですね。
　この英単語は覚える必要はないのですが、“ノンインベイシブ” 
（Non-Invasive）という言葉、つまり「非侵襲性」ということ、お医
者様は患者さんの体を余り傷めたくないんですよ。
　エンジニアは、そうしたことが好きだという訳ではないのですが、
出来ることならば「申し訳ありませんが身体に細工をさせてくださ
い」と、そういう事になります。メルボルン大学のバイオニック研究所
は脳にこういう電極【図9】を刺して脳波を測定する形であります。
　そしてエグソスケルトンががっちりしていますよね。なぜこれが
がっちりしているのかという理由はですね、左下にＤＡＲＰＡ（ダー
パ）と書いてあります。ダーパは“Defense Advanced Research 
Projects Agency”の略、つまりアメリカ国防総省の高等研究の
予算を分配する部門です。実はこういった分野の開発というのは、
どうしても軍事研究と無関係ではおられないところがあるんです。
　もう一度いいます。（このエグゾスケルトンは）がっちりしていますよね。つまり、アメリカ国防総省はガンダムのモビルスーツを作ろ
うとしている、ということだけを申し上げて先へいきたいと思います。

　同じように、ダーパから予算を貰ったカルフォルニア大学バークレイ校のロボットと人間工学研究所では“スーツエックス”（Ｓｕｉｔ
Ｘ）という製品で売り出しているものがございます。　

【図10】
エグソスケルトンあるいは脳と繋げるというところはまだ未完成なんですけれども、
アメリカ国防総省の予算で開発されたんだけれども、決して軍事用に使われる
製品ではなく、この写真の男性も大腿部の細さから見て車椅子生活を強いら
れていらっしゃっる方だろうと想像に難くないわけでありますけれども、この様な
松葉杖程度で自立した歩行が可能になっており、しかもそれはもう製品として売
りに出されているということです。
　日本とアメリカのこの微妙な差なんですけども、日本のメーカーさんはどちらか
というと「世間様に製品をお届けするからには誰からも後ろ指を指されない様
な完成したものを出さなきゃ駄目だ」という基本的な考えが有るかと思います。し
かし、アメリカの会社はですね、取り敢えず製品としては未完成ではあるんだけ
れど、こういう形でお役に立てるんだったらもう出していこうじゃないか、というとこ
ろがあります。これはどちらが良いとか悪いとかというお話をしている訳ではあり
ません。その様な経営の考え方、あるいは製品開発上の考え方の差があるとい
うことだけ指摘して先へ進めて行きたいと思います。
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ウエアラブルからインプランタブルへ
◯スマートウオッチ 生体信号（体温、血圧、脈拍 、等々）の取得
◯グーグル・スマート・コンタクトレンズ 血糖値 の取得
身体健常者の機能補強と、身体障害者の機能回復との、融合。
◯グーグル・スマート・アイ（眼球）
◯グーグル・スマート・イヤ（耳）
当然、想定される、神経系統との結合

そして、サイボーグへ！
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2014 FIFAワールドカップ

神経系との結合そして、サイボーグへ

メルボルン大学 バイオニック研究所

SuitX
（カルフォルニア大学バークレイ校
ロボットと人間工学研究所）

DARPA’s Reliable Neural Interface
Technology (RE-NET) program

AI（人工知能）の第一次ブーム
◯ダートマス会議 Dartmouth Conference
◯１９５６年にダートマス大学で開催された The Dartmouth 　
　Summer Research Project on Artificial Intelligence
　（人工知能に関するダートマスの夏期研究プロジェクト）
◯ディジタルコンピュータの上に、知的な操作を担わせるプログラム
　を構築出来るのではないか
◯それが、いかに困難なことであるかをひたすら確認するだけと言っ
　ても過言でない挫折の歴史の始まり

AI（人工知能）の第二次ブーム
◯1982年通産省（現経産省）が開始した「第５世代コンピュータプロジェクト」
◯「エキスパートシステム」「知識ベースシステム」と呼ばれる、専門家の知識を集積
　して専門家の代りをディジタルコンピュータにやらせようというシステム
◯知識を「もし～だったら、～する。」という「If̃,theñ.ルール」の形で表現するので、　
　「ルールベースシステム」
◯推論機構（複雑な前提条件から、If̃,theñ.ルールを駆使して結論を推論するハード
　ウエア）を実現することを目指した
◯ひたすら言葉を取り扱う傾向が、自然言語処理研究には大きく貢献、1980年代に
　日本のワープロ専用機は、長足の進歩を遂げた

そして今回のAI（人工知能）の第三次ブーム
◯機械学習 マシン・ラーニング
◯ニューラル・ネットワーク
◯深層学習 ディープ・ラーニングそして

神経細胞（ニューロン）

図11

図12

図13
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人間の脳の神経細胞は、およそ300億個。
シナプス、すなわち、神経細胞同士の結合の総数は、100兆。
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であります。
　グーグルさんはカナダのD－Wave Systemsという会社と組んでロサンゼルスの郊外で量子コンピュータの研究所を作って一
生懸命、量子コンピュータを作っているということです。しかし結局、何度も何度も申し上げているように計算しているだけだ、という
ことを押さえておきたいと思います。

【図17】
　この方向性、次にどんな形で実ってくるのかな
ということであります。アンドロイドへの2つの道と書
いてあります。「アンドロイドってグーグルのスマホの
名前でしょ」と皆さんお思いになるかもしれません
が、アンドロイドっていったい何かと言うと「完成した
ロボット」のことです。みなさん何を思い浮かべたら
いいかというと、『鉄腕アトム』を思い浮かべればよ
ろしいかと思います。アトムさんは人間と遜色がない
ロボットさんであります。その完成したロボットのこと
をアンドロイドといいます。
　アンドロイドの造り方は二つあります。一つは“体”、我々はカーボンベースの肉体をいただいているんですけれども、痛んだところ
を機械にだんだん置き換えていって、最後に脳みそを人工知能に置き換えたらアンドロイドが一丁あがりっていうことであります。
　鉄腕アトムさんはもともと機械として作られていって機械のスマート化という流れの中で私たちが子供の頃『少年』と言う月刊誌
に連載していたんですけれども、手塚治虫先生が鉄腕アトムさんの脳のことをマンガでは「人工頭脳」なんて描いていましたね、そ
れは明らかに機械なわけであります。ですからロボットの人工知能が人間と比べて遜色なくなったら、アンドロイドということです。こ
の造り方が二つ目。
　もう一度申しあげます。アンドロイドというのは完成したロボットさんであります。作り方は二種類あります。ひとつは人間の体を機
械にだんだん置き換えていって脳みそまで置き換わったらアンドロイドになる。もう一つは鉄腕アトムさんのような作り方と言うことで
あります。

【図18】
　じゃあそういうことも含めてグーグルさんをはじめ
としたコンピュータ各社は何をやろうとしているのか
ということでありますが、バトラーサービスというのを
皆さんに提供したいと思ってるわけであります。バト
ラーっていったい何かと言うと執事ということです。
貴族階級の方々がお雇いになるお役目なんです
が、執事さんはご主人さんの人生を一緒に生きる、
そういうお役目であります。皆さんからいうとそれ奴
隷ですかみたいな感じをお持ちになるかもしれませ
んがそうではありません。貴族さんにお仕いになれ
るという、あだやおろそかにはそういう職業につけな
いわけですからご本人も誇り高い、そういう執事＝バトラーを皆さんに出来れば無料で提供したいとアップルもグーグルもアマゾン
もマイクロソフトも思っているということであります。
　皆さんは今、アップルのSiri（シリ）さん、皆さんはグーグル先生と呼ぶようですがGoogle Assistant（グーグルアシスタント）さん、
それからマイクロソフトのCortana（コルタナ）さん、アマゾンのAlexa（アレクサ）さんというデジタルパーソナルアシスタントにお手伝い
を頂いている方がいらっしゃると思います。今、Windows10のパソコンを買ってセットアップのモードに入ると勝手にコルタナさんが
現れて「私、コルタナといいます。これからWindows10のセットアップをお手伝いします」と言いますよね。「放っておいてくれ」と言
いたいんですけれど「しばらくお付き合いします」ということになるんですが。皆さんWindows10の左の下のところにひっそりとコル
タナさんはじーっと息を潜めて入っておりますので、その点をお忘れにならないように。しかしコルタナさん、余り調子が良くなくてア
レクサさんと合体したいとおっしゃっているようであります。

　いずれにせよ、これらデジタルパーソナルアシスタントはバトラーサービスという形で完成を目指してることになります。どういうもの
かというとですね、例えば、村上憲郎担当の人工知能バトラーさんがどっかのデータセンター上に居るということですね。それで、ス
マホに登場したりパソコンに登場したり、そのうち二足歩行のアンドロイドロボットの形をして登場する様になるかと思います。朝、カ
レンダーで予定が全部わかっているわけですからね、「そろそろ起きる時間ですよ」と起こしてくれる。そして「今日の天気はこう
なっておりますからお召し物はこういう物を用意しておきました」「貴方はネクタイをするのがほんとに嫌な人だからネクタイを用意し
ていないんですけど、夜にこういう方と会食が入っているんで、もしかしたらと思ってネクタイも用意しておきました」というような事を
やってくれるんですね。やんごとなき方々はですね、「あ、そう」と仰ってですね、サービスを受けていらっしゃる。そのサービスを皆さ
んもそのうち受けられるようになるということです。ですから、皆さん専属のバトラーさんが来られたら、是非「あ、そう」と仰ってサービ
スを受けられたらよろしいかと思います。
　そのうち自動走行車が登場してきますが、それに乗りますとバトラーさんは「今、自動車をやっております」というふうになるという
ことであります。
　このあたりまで聞いて、アップルさん、アマゾンさん、グーグルさん、マイクロソフトさんがトヨタさんと一緒にやったり、クライスラーさん
と一緒にやったり、ＧＭさん、ホンダさん、ベンツさんとやったり、まあ色んなところの組み合わせの中で色んな事が試みられつつあ

うのがちょっと多い少ないが有るのかな、みたいな、これ全く確認されて
いないんですけども、しかし100兆がちょっと多いとか少ないとかそんなも
ん、たいした差じゃないでしょう。人間有り難い事に神様からその様な能
力を授かっているということであります。これをコンピューターの上に、例え
ば数学で表現できるような形にモデル化したということであります。

【図15】
　今、何が行われているかというと、この入力というところにビックデータと
いうデータを食べさせるんです。人工知能さんにラーニングしてもらう為に
は適切なデータを食べさせる。そうすると出力のところに正解が出てくる。
正解が出てきたら「正解だよ」って言ってあげるやり方（教師付きのディー
プラーニング）と、ほったらかしにしているやり方（教師なしのディープラー
ニング）とか、強化学習とか、トロント大学の先生達が先ず突破口を切り
開いたのですが、その後色んな先生方や研究者の方々が、様々な方法
で工夫をしているという事です。
　いずれにせよ、このような人間の脳のモデルをコンピューターの上にこ

の様に作って、何のことはない中間層のところにＷと書いてある、あれは重みなんですよ、その重みの計算をひたすら計算機で
やっているんだということであります。
　何を申し上げたいかというと「人間の脳のような物ができたのではないんだ」ということであります。ただ、こういうモデルの上で
統計計算をひたすら計算機が計算しているだけなんです、という事を申し上げたいということであります。
　ですから先ほどのガンダムのモビルスーツみたいな事を言いましたけども、この前実写になった『ゴースト・イン・ザ・シェル』の“素
子さん”がそうですよね。つまり人工知能が出来てないから脳みそがそのまま“攻殻機動隊”の“ゴースト・イン・ザ・シェル”というもの
の中にあるというわけであります。つまりあれは何を象徴しているかというと、人工知能がまだまだそんな段階にしかすぎないんで
すよ、ということです。ただひたすら計算しているぐらいの段階なんですよ、ということであります。

【図16】
　しかし、ここにきて第三次ブームだと言うことは、もう
一度復習しますと、トロント大学の先生方がなにかプロ
グラミングのやり方で突破口を切り開いた、これが最
大の原因です。
更に、ビックデータというのがインターネットで集まるよう
になり、これを人工知能に食べさせることでラーニング
させるだけの量や質のデータが手に入るようになった、
と言うのが二つ目の理由。
　三つ目が、先ほどから何度も申し上げている様に、
ディープラーニングというのはひたすら統計計算、高
等数学の計算をやっているんだ、ということ。しかし
計算機の能力が、もうＣＰＵの時代が終わり始めていてＮＶＩＤＩＡ（＊アメリカの半導体メーカー）のＧＰＵ（Graphics Processing 
Unit）、学生の諸君の中にはプロブラミングを習得されていたり始めている方がいらっしゃると思いますけれども、このＮＶＩＤＩＡの
CUDA（クーダ ： Compute Unified Device Architecture ＊NVIDIAが開発・提供している、GPU向けの汎用並列コンピュー
ティングプラットフォームおよびプログラミングモデル）っていうプラットホームの上で普通どおりにプログラミングをすれば、GPGPU
（General-purpose computing on graphics processing unit ： GPU）のプログラミングができる様になります。
　それからグーグルさんからはＴＰＵ（Tensor Processing Unit ： ＊ディープラーニングを高速化するため、Googleが開発したプ
ロセッサ）が、インテル（＊アメリカの半導体素子メーカー）さんとAMD（＊アメリカの半導体製造会社）さんは組んで自分たちで独自
でＡＭＤをベースにしてＧＰＵを作ろうとされています。（＊IntelとAMDはCPU開発＆販売においてライバル関係にある）

　例えば皆さんが人工知能というのに注目するようになった
のは、2年程前にグーグルの「アルファ碁」つまり碁を指すだ
けの人工知能さんが韓国の碁の名人さんと碁を５回戦やり
まして４勝１敗と圧勝したわけです。（＊２０１６年３月、トップ棋
士のイ・セドル九段との5局勝負を4勝1敗で勝利した）「おお、
人工知能が碁でも名人を負かすか！」みたいなところで、皆さ
んは「人工知能がそろそろ使い頃かな」みたいな事を考え始
めたかと思います。けれども、その時にいったい何が裏側で
起こってたかと言うと、グーグルさんはＮＶIＤＩＡのＧＰＵ最新
型を176台、一手指すごとにぶんまわしで計算してたというこ
とであります。何か、そこに碁指し名人の脳ミソみたいな物が
登場した訳でもなんでもないんだ、ということを繰り返して申し
上げたいと思います。
　さらには量子コンピュータというものが登場してきました。
我々が今使っているのは電子コンピュータなんですね。いよ
いよ量子コンピュータというものも登場してきていると言うこと
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ニューロンモデル

ニューロンモデルと階層型ニューラルネットワーク

図15

そして今回のAI（人工知能）の第三次ブーム
◯機械学習 マシン・ラーニング
◯ニューラル・ネットワーク
◯深層学習 ディープ・ラーニング
それを支えるビッグデータと、潤沢なコンピューティングパワー
GP GPU（NVIDIA CUDA）
グーグルのTPU
量子コンピュータ（量子アニーリング方式）

つまり、結局、計算してるだけなのだ！！！

図16

アンドロイドへの ２つの道
１）インプランタブルからサイボーグへ
　◯グーグル・スマート・アイ（眼球）グーグル・スマート・イヤ（耳）に始
　　まり、他の臓器や四肢が、機械に置換されるサイボーグ化
　◯人間の身体をベースとして、機械への置換が進んだサイボーグ
　　に最後に残っていた脳ミソが、AIに置き換わった時
２）機械のスマート化からロボットへ
　◯ロボットの人工知能が人間の知能と比べて遜色が無くなった時

バトラーサービスへの道
◯Siri, Google Assistant, Cortana, Alexa＝
　デジタル・パーソナル・アシスタント
◯デジタル・パーソナル・アシスタントから、バトラーサービスへ
◯データセンター上のバトラーから、アンドロイド・バトラーへ
スマフォ、タブレット、スマート◯◯、自動走行車、スマートスピーカー、
等々へと形状を変幻自在に変えるアンドロイド・バトラー
◯スマートスピーカーは、スマートハウスの司令塔
◯サイボーグ・アンドロイド は、バトラーとご主人の一体化

　“アンドロイド は、電気羊の夢を見るか？” 

図17

図18
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まっています。ということで、これは経済学を勉強された方は完全
雇用というのが最もいい経済状態だという、完全雇用というのは
働いている人間の事だけを言うんじゃないんですね、“設備投資
をしたらその機械類が24時間365日フル稼働をしている”ことも含
めて完全雇用というふうに言うわけです。そうすると自動車はなん
と70％の車が駐車中だということでありますので、これは許しがた
いということであります。今の予測では2030年にフリートが半減しま
す。10億台それでも6億台から見れば未だ余裕が十分に有る。と
いうことではありますけれども、6億台だと余裕が全く無くなるんで
10億台。わずか今から10年以内に走行可能な自動車台数が地
球上で半減するんですよ。
　もう一つ欧州から始まっているんですけれども2040年に、今
から20年後に、もしかするとガソリン車・ディーセルエンジン車は製
造禁止になる。つまりＣＯ２、あるいはＮＯＸ（窒素酸化物）、二酸化炭素、窒素酸化物といったものを撒き散らすようなガソリン車、
ディーゼル車はもうそんなもの、人類は許せませんという事で、走行禁止にまでにはなりませんが、2040年までに製造は中止され
る、禁止されるということが予測されはじめております。政府の動きとしてですね。
　それは元々今申し上げたようにＺＥＲＯ Ｅｍｉｓｓiｏｎ（＊環境を汚染したり、気候を混乱させる廃棄物を排出しないエンジン、モー
ター、しくみ、またはその他のエネルギー源）という環境からの要請なんですけども、自動車産業は反対してないんです。反対して
ないというと語弊があるかな、あまり声高に反対していない。何故か、このフリートが10年以内に20億台から10億台になる、あるい
はする、という産業の方向性からいって「部品点数の多いガソリン車とかディーゼル車は作ってられない」「コスト的に見合わな
い」ということで全部電気自動車になります、ということであります。そのことを称して自動車産業はＣＡＳＥ（ケース）というふうに呼
んでます。ケースのＣは“Ｃonnected”(コネクティッド ： ＊コネクティッド化)、自動車を常時インターネットにつなげていきます。二つ目が
“Autonomous（オートノマス ： ＊自動運転化）、オートモービルのオートの元になった言葉ですが、自律したという意味。
　最近「自動走行車」あるいは「自動運転車」みたいな日本語訳になっているんですが、アメリカでは“Autonomous”（オートノマ
ス）とか“Driver Leｓｓ”(ドライバーレス)とか言うんですけども、「運転手の居ない」とか「自動自動車」というのは何かおかしいんで
「自律自動車」と言うほうがいいと思いますし、徐々に日本語訳も変わっていくかと思います。Ｓは“Share”（シェア）、つまり車体
を売らなくなって一つの車体を色んな形で使い回しするというウーバー（Uber）とかリフト（Ｌｙｆｔ ： ＊ウーバー、リフトともにアメリカの
配車サービス会社）とかの世界になるわけです。Ｅは“Electric”（エレクトリック：＊電動化）。もう自動車産業が“ＣＡＳＥ”と言って
いる、「もう電気自動車しか作りません」と言い始めているということであります。

【図22】
　そうなると第4次産業革命というのはどういう形に
転換してくるかというと設計、製造、流通、配送、消費、
集金、これを“サプライチェーン”というふうに言うわけ
ですね、供給側の理屈なんです。これを先ほどいった
ように消費者側から“デマンドチェーン”という形で読
み直すということが必要になってくるのかもしれません。
　これも例を挙げて説明いたします。スマート工場と
いうところで作る例えば洋服を考えてみましょうか。私
の特注品の一品生産を一品多量生産と同じコストで
製造することが目標になってきております。昨日か今
日の新聞に報道されていますけども、アパレル産業っ
て一品種大量生産で安く作っているんですが、大量
に廃棄してるんですよね。捨てている、というようなこ
とを考え合わせていくと、特注品の一品種・一品を現
在のコストに見合う形で作るというのもあながち無理
な話ではない、ということです。そうなってくると消費者
側に寄ってきますので、“Internet of Things（ＩｏＴ）”
モノのインターネットという言い方よりも“Internet of 
Services”（ＩｏＳ）、今後インターネットはそういう色彩を
帯びてくるのかもしれません。

【図23】
　アマゾンの工場のロボットの様子をちらっとフェイスブックとかで見た方もいらっしゃると思いますけれども、ほぼ無人の倉庫・配
送センターです。当然ながら運んでくるトラックは自律運転のほぼ無人の配送車でしょう。それに携わっている方はＡＲグラスをか
けて配送先はここですよというのが網膜に映し出されてエグソスケルトンつまりガンダムみたいなモビルスーツを着ていますから、
片一方の手に冷蔵庫を一台、もう片一方にもう一台ぶらさげて運べますよね。
　もっと凄いのが、真ん中ぐらいに「シェアリング配車 兼 配送」と書いてあります。何かというと、将来ドラ息子さんが「デートに行く
ので今日は赤いスポーツカーのツーシートが来ればいい」とか、ご両親が「ちょっと着飾ってオペラ観劇に行きます」という時には黒
塗りのセダンがくるわけです。着いたとたんにトランクが開いて、自動車が「お宅向けのアマゾンさんの配送がありますからピックアッ
プしておいてください」ってなことを言うんですよ。ですから物流のとこはですねト、ヨタさんがトヨタ・タクシーみたいなものを始めるわ

るわけですけども、そういったことが徐々に皆さんの頭の中で点が線として繋がり始めてきたら、私の話も少しご理解いただいてい
るのかなと思うわけであります。
　時間が無いけれど、ここ（＊図18）にジョークが書いてありますので言わせてもらいます。（＊図の“アンドロイドは、電気羊の夢を
見るか？”のこと。映画『ブレードランナー』の原作SF小説）『ブレードランナー』（１９８２年）という映画を学生諸君は観たことがある
かどうかわかりませんが、最近公開された『ブレードランナー2049』（２０１７年）は、最初の『ブレードランナー』で出て来る“レプリカン
ト”っていう違法アンドロイドをハリソン・フォードさん演じるリック・デッカードが退治に行くっていう映画ですよね。
　今回お見かけしたらかなりお年を召されていたんですけども、お前に言われたくないっていうのがご本人のご意見だと思います
けど。ジョークはそれではなくて『ブレードランナー』の原作者というのはフィリップ・Ｋ・ディックという方。原題が『アンドロイドは、電気
羊の夢を見るか？』のどこがジョークだ？　ということになるんですが、江戸っ子はこれをこう読むんですよ。「アンドロイドは電気しつじ
（執事）の夢を見るか？」　江戸っ子は、“ひ”と“し”の違いが言えないので、これがジョークになるわけです。皆さんも“羊さんがタ
キシード着ているアイコン”見たことないですか？　ドコモさんとかが使っていると思いますけど、あれがこのジョークから生まれたアイ
コンです。羊さんが執事をやっているという電気羊。これでも3人しか笑わない（笑）。頭にきながら次にいきます。

【図19】
　まじめな話に戻りたいと思います。色んな事が色んな所で
色んな風に人工知能の影響ということが語られますが、最も
大きい影響というのは第4次産業革命という形で始まってい
る部門です。
　スマート工場というところに代表される。これはドイツが言い
始めたんですね、「インダストリー4.0（フォーポイントゼロ）」
　これを日本語では第4次産業革命といいます。
　私は1年半程前、2017年の3月安倍総理、世耕経済産業
大臣、高市総務大臣がドイツへ行けないんで、田中補佐官
だったと思いますけど、「村上さん。人工知能のセッションの議
長をやる人がいないんで、あなた行ってもらえないか」という事
でお供しました。日独で「ハノーバー宣言」というのに調印しま
した。2017年の3月ここで手を携えて第4次産業革命を推進
する。何でわざわざそんなことを言ったのかというと、「インダスト
リー・インターネット」という名前でアメリカがこれを推進している。

【図20】
　図19と20を見比べて頂くと上から4行目まで一緒ですよね。
日独はアメリカを少し警戒しているということであります。じゃ「イ
ンダストリー・インターネット」という名前の方がもしかしたら正し
いのかなという感じもしないでもないです。でも、メルケルさんも

安倍さんも「インダストリー・インターネット」と読んだ途端に、それは第3次産業革命の延長線上だという位置付けになる。第3次産
業革命というのは“情報革命”、つまりコンピュータを使った産業革命だったわけでありますので、米国の勝ちが決まっているので、
日独としては仕切り直しでやるしかないという事であります。
　どこが戦略として違うかというと、下から3行目にアメリカは“消費者から製造業に攻めあがる”という言い方をしています。日独は
“製造業から消費者に攻め下る”と、こういう言い方をしています。あと自動車産業を日独はかなり警戒をしている。　どうもアマ
ゾン、グーグル、ＧＥ、Ｔｅｓｌａ（テスラ：＊アメリカの電気自動車メーカー）も入っているんですけども、自動車産業をぶっ壊しに入って
いるんじゃないかと、いうそういう警戒もあるということであります。

【図21】
　第4次産業革命、スマート工場というのはポイントではあるんですけども、“物流”と“流通”のあたりもかなり重要な分野でありまし
て、その中で“自動車産業”の果たす役割というのは大きいです。ですから先々週の木曜日に豊田章男さんと孫正義さんが何で
あんな会見をしたんでしょうか。（＊２０１８年１０月４日、トヨタ自動車とソフトバンクが提携を発表するに際し、両社のトップである豊田
章男社長と孫正義会長兼社長が共同記者会見に臨んだ
こと）　その理由もそのあたりにあるということです。
　2018年の1月に、ラスベガスで開催されたコンシューマー・
エレクトロニクス・ショーと言われる家電品の展示会に私も
行っておりましたけれども、そこにわざわざ豊田章男さんが
こられて大演説をしました。トヨタが代表する自動車産業は
今後車体を売る産業から移動モビリティを提供するサービ
ス産業へ転換を図らざるを得ません。その方向性をMaaＳ
（マーズ）って言います。“Mobility as a Sarvice”自動車
産業の人は全地球上で走行可能な自動車総台数のFleet
（フリート）と言います。フリートというのは艦隊という意味の
英語です。このフリートが今20億台なんですが、この瞬間に
走行中・一時停車も含めて走行中なのは3割、6億台にす
ぎません。あとの14億台は車庫に入っているか駐車場に停
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米国のインダストリー・インターネット
◯最終消費者の要求仕様・嗜好に従って、最終消費者の
　欲しい物を製造する
◯特定消費者向け一品生産
◯それも、競争力のあるコストで製造する
◯IoT・AIを基盤とする生産システム＝スマート工場
◯消費者から製造業に攻め上がる
◯流通・物流を重視する
◯GE、Tesla 、シリコンバレーのインターネット勝者達
　（アマゾン 、グーグル）

自動車産業の想定される変貌
０）自律運転車
１）物から事へ
　◯車体（物）を売るから、移動（事）を提供するへ
　　MaaS（Mobility as a Service）
２）２０億台のFleetから、１０億台のFleetへ
　◯７０％の車が駐車中から、すべての車が走行中へ
３）内燃機関車から、電気自動車へ
　◯ZERO Emission
　◯部品点数激減によるコスト削減
　　CASE
　　（Connected, Autonomous, Share, Electric）

設計、製造、流通、配送、消費 、集金
サプライチェーンからデマンドチェーンへ
◯プロシューマーの誕生
◯Producer Consumer Prosumer
◯アルビン・トフラーが「第三の波」（1980年）で予想
◯消費者の嗜好をサプライチェーンに取入れ
◯特注品一品生産を一品種大量生産と同じコストで製造
◯IoTからIoS （Internet of Services）へ

物流の無人化
IoTからIoS（Internet of Services）へ
◯ほぼ無人の倉庫・配送センター
◯自律運転のほぼ無人の配送車
◯ARグラスと外骨格を装備した少数の配送員
◯シェアリング配車 兼 配送
◯ほぼ無人の店舗（レジレス）
◯注文前の配送
◯ピックアップ・ポイント
◯ドローン配送（遠隔操縦から自律飛行へ）

図19

図20

図21

図22

図23

ドイツのインダストリー 4.0
◯最終消費者の要求仕様・嗜好に従って、最終消費者の
　欲しい物を製造する
◯特定消費者向け一品生産
◯それも、競争力のあるコストで製造する
◯IoT・AI を基盤とする生産システム＝スマート工場
◯製造業から消費者に攻め下る
◯ボッシュ、ジーメンス、自動車産業

　日独ハノーバー宣言

● 平成30年度「会員の集い」  特別講演会報告
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けですけども、タクシーだけじゃないんですよね、もう配送のとこまで。アマゾンの配送って、クロネコヤマトさんが万歳って手を上げ
ましたけれども、「クロネコヤマトさん要りませんよ」ってトヨタ・タクシーっていうか、ウーバーがついたら全部配送品が入っているん
ですから、みたいな。そういうふうな事になるとAmazon GOっていうような無人の店舗みたいなものを始めている。グーグルさんは
ウォールマートと組んでしっかりと消費者の分野を着 と々やっている。

【図24】
　そうなると今日、第４次産業革命やＡＩの話をしてきたわけ
ですけれども、やはり雇用への影響ということ、親父ギャグで
「ＡＩは愛」だと言いましたけども、それほどバラ色でもないで
すよっていう話をせざるをえません。
　今までお話を聞いたら「工場は無人になる」「配送といっ
た力仕事が少数になる」「倉庫なんか無人になる」　そうす
ると簡単に言うとブルーカラーの方のお仕事が失われるの
かなという印象をお持ちかもしれませんが、すでにＲＰＡ（＊
Robotic Process Automation /ロボティック・プロセス・オート
メーション：ホワイトカラーのデスクワークを、ルールエンジンやAI
人工知能などの技術を備えたソフトウェアのロボットが代行・自
動化する概念）という、なんか分かりにくい人畜無害みたいな名前を付けているんですけども、そういう概念があります。極端な話
をしますと事務作業の中には左側のものを右側に書き写しているというような作業も存在してるということです。
　第２次ブームの時に“ルールベース”という考え方が少しあったんですよ。そのルールベースを発展させたものがこのＲＰＡです。
このロボットと呼ばれている物は金属のロボットみたいな物じゃありません。ソフトウェア・ロボットです。ソフトウェア・ロボットはルールに
従ってルール通りの事をチャカチャカとやっていく。わかり易い例で言うと簿記の仕分けという作業があります。簿記３級位、各経
理部に必ず居ますけど、商業高校の簿記３級をお取りになられて経理部に配属になって社員の人が回してくる伝票を適切な勘
定科目、貸し方・借り方に仕分けていく、そういうことをおやりになっている方はいらなくなります。もっと言うと、“パラリーガル”なん
てかっこいい名前の方、これは弁護士事務所、弁理士事務所にお勤めなんですね。どういう方々かと言うと弁護士事務所、弁
理士事務所にある事件が持ち込まれます。その事案に似たような事案が今までどういった経過をたどったかというのを調べる、こ
れを「判例を調べる」と言います。あるいは持ち込まれた事案がどういう法律に関係してる、その法律の第何条と第何条に関係し
てる、みたいな事を弁護士さん弁理士さんに代わって下調べをするお仕事を“パラリーガル”と言います。
　私の知っている限りにおいて、もう東京で２社「ＡＩのパラリーガルを実際のパラリーガルさんをお雇いになるよりはずっとお安く
サービスとして提供します」と、そういう会社が登場しております。そうすると税理士さんとか公認会計士さんとか、弁護士さんとか、
弁理士さんは大丈夫かなとお思いになるかもしれませんが、“ＡＩ会計士”を使いこなせないような税理士事務所、公認会計士事
務所は今後の競争を勝ち抜いていけるとは思えません。“ＡＩパラリーガル”を使いこなせないような弁護士事務所、弁理士事務
所も生き残っていけるというふうにも思えません。
　ということで、この第４次産業革命が象徴するＡＩが大きな力を発揮する新しい産業の到来と共に、産業革命の進捗と共にか
なり厳しい状況が生まれざるをえない、ということを、演題の「ＡＩは愛」なんていうニュアンスとはまるで違うお話として嘘をつくわけ
にはいきませんので申し上げておきます。

【図25】
　また「捨てる神あれば拾う神あり」というお話もしたいと思います。
現在日本政府はSociety5.0を準備します、ということを言っており
ます。自公政権が言ってるんですよ、これ世界史みたいな話です
よね。Society1.0、Society2.0、Society3.0、Society4.0、もう世界
史で勉強したような話。Society5.0＝超スマート社会、何のことやら
さっぱりわからん！　という話なんですが、かいつまんで言いますと
「工業社会」と「情報社会」、Society3.0と4.0を完成させるのが第
４次産業革命だとすると、それは先ほど私が申し上げたように決し
てバラ色の社会が到来するとばかりは言ってられないということが

あってですね、そのプロセスの中では理不尽な状況に追い込まれる国民の方々が出てくるかもしれない。そういう方 を々しっかりと
セーフティ・ネットで支えましょう、セーフティ・ネットというのはサーカスの空中ブランコで手が滑ったとき、下に支えるネットが敷いて有り
ますよね、それをセーフティ・ネットといいます。最近言われているのが“ベーシック・インカム” （＊最低限所得保障の一種で、政府
がすべての国民に対して最低限の生活を送るのに必要とされている額の現金を定期的に支給するという政策）という制度であ
ります。ベーシック・インカムというのは２年前の衆議院選挙で現在都知事をやってらっしゃる小池百合子さんが「“ＡＩ”から“ＢＩ”
へ」と言って、「何そのＢＩは？」と。そのベーシック・インカム、小池百合子さんはどこから持ってきたかというと、２年前のハーバードの
卒業式でフェイスブックのＣＥＯのマーク・ザッカーバーグさん、あの方ハーバードの卒業ですから、祝辞でコメンスメントスピーチ（＊
卒業祝賀スピーチ）をされたんですね。その中で、今日私が申し上げているように「ＡＩをわくわくしながら我々は開発しているけれ
ど、決してそれがバラ色の結果を招くとばかりは言ってられません。ということで、そろそろユニバーサル・ベーシックインカムみたい
な制度の導入について、議論を開始すべきじゃないか」みたいな事をおっしゃったわけです。
　ユニバーサルベーシックインカムは最も過激なアイディアで、赤ちゃんがおぎゃあと産まれた次の月から、その赤ちゃんの銀行口
座に10万円が振り込まれるという制度であります。そうすると皆さんは「その財源どこからくるの？」となります。その通りです、議論
し出したらキリがないんですが。もうひとつだけ言っておきますと、ベーシックインカムの場合、他の社会保障は全部廃止になります。
今だと審査しますよね、生活保障とか。公務員さんが総がかりでものすごいコストかけているんです。ところがベーシックインカムや

ユニバーサル・ベーシックインカムになったら審査、一切なしで
す。国民全員に対して毎月７万円が振り込まれてくるという
制度なんで、逆に言うと公務員さんの仕事がなくなるというこ
とになるかもしれませんけども、行政コストがかなり減るという
ことです。そんなことを言ったとしても皆さんから「財源どうす
るんだ？」という疑問は消えないと思います。
　これは世界史的な時間軸で物を考えないと駄目になって
きているという事であります。ですから今年、明治150年です
けども、第４次産業革命がこれから40～50年かけたプロセス
になると思います。超スマート社会なんていうのは、ここから
150年200年かけたようなそういうふうなプロセス、後に登場
してくる社会ですよね。一番上のSociety1.0ってネアンデル
タール人さんとイノシシの追いかけっこ、取り合いっこしていた
という時間軸の話でありますので。しかし皆さんに申しあげた
いのは、「いよいよ技術の変化が、産業革命を生み、産業革
命が人類史の新しい時代の始まりの始まりの始まりが、始ま
り始めている位のところに差し掛かりつつあるということは心
得た上で、取り合えず足元の「今日は文化祭の片付けどうし
ようかな、みたいなところをしっかりやらざるを得ない」という
事であります。

【図26】
　ヒントを申し上げますと、例えば各企業がいよいよそのよう
な超スマート社会に向けて、国連は“SDGs”（＊エスディー
ジーズ「Sustainable Development Goals ： 持続可能な
開発目標」）という形のことを言い始めておりますし、グー
グルはかなり以前から“ＥＳＧ”（Environment、Social、
Governance）という事で環境に優しい会社になろうとか、能
力以外で一切差別をしない。
　なかでもグーグルで有名なのはＬＧＢＴの方 も々完璧に
サポートしておりますし、ガバナンスって「今までグーグルって
何をやっている会社かさっぱりわからなかった」っていうのを、
アルファべットという持ち株のもとに、プロジェクトごとに会社を
分けて透明性の高い企業に変えていった、というふうな事で
それぞれが超スマート社会に向けて努力をしていってる。皆
さんもそのような人類史の新しい段階をこれから共に切り開
いていくという事で力を合わせて頑張って頂ければというふ
うに思います。

【図27】【図28】
　これはグーグルのキャンパスの一部を空撮しているんですけど（図27）、上から見たら太陽光パネルが敷き詰めてあるのでキャ
ンパスの電気の1/3位は再生可能エネルギーで賄っているとか、あるいは2030年にはアメリカの電源の発電はこういう形で、後
で見ていただければよろしいかとおもいますけれども、吹き出し線の箇所（＊SAVINGS from efficiencyの部分）は節電でＧＤＰ
が上がっても省エネでいきましょうね（図28）と、こんな提案も僭越ながら会社としてもやっている、という事でございます。

　これで私のお話を終わらせて頂きたいと思います。

雇用への影響
◯スマート工場 ＝ほぼ無人の工場
◯物流の無人化
◯定型業務従事者の失業
　RPA（Robotic Process Automation）
　簿記仕訳、パラリーガル
◯専門業務従事者の２極分解
　AI会計士を使いこなせる/せない税理士、監査人
　AIパラリーガルを使いこなせる/せない弁護士・弁理士

Society 5.0　超スマート社会
◯Society 1.0 狩猟・自然物採集社会
◯Society 2.0 農耕社会
◯Society 3.0 工業社会
◯Society 4.0 情報社会

セーフティ・ネット
例 ： ベーシック・インカム

図24

図25

ESGで企業（グーグル）を見る
◯Environmental
　環境に優しい企業へ
◯Social
　能力以外を評価しない。一切の差別を排除する。
　LGBTサポート
◯Governance
　持株会社（Alphabet）配下の独立性の高い起業群へ
　透明性の高い企業へ

再生可能エネルギーへの取り組み

図26

図27

図28

● 平成30年度「会員の集い」  特別講演会報告

以上、村上憲郎さんによる 特別講演会でした！ 　ありがとうございました！

 相沢さん̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
　どうもありがとうございました。これか
らも益々のご活躍を期待しております。
村上憲郎さんでした。今日は皆さんの胸
の中に、色々なヒットが有ったかと思うん
ですけども、これをもちましてお時間とな
りましたので日本工学院専門学校 校
友会企画特別講演「村上憲郎さん講演
会」を終了させて頂きたいと思います。

■ SAVINGS from efficiency
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昭和22年 昭和28年 昭和32年 昭和36年 昭和40年 昭和44年 昭和48年 昭和52年 昭和56年 昭和60年 昭和62年 平成元年 平成3年 平成5年 平成7年 平成9年 平成11年 平成13年 平成15年 平成17年 平成21年 平成23年

平成25年 平成27年

平成25年 平成27年

平成29年 平成31年
令和元年

平成29年 平成31年
令和元年

平成19年

情報処理資格科
情報処理資格科 廃科

インターネット科 Webシステム科 廃科
Webシステム科

ITスペシャリスト科
ITスペシャリスト科

医療秘書・事務科
医療カレッジよりITカレッジへ ITカレッジより医療・保育カレッジへ

診療情報管理士科
ITカレッジより医療・保育カレッジへ医療カレッジよりITカレッジへ

情報処理科
情報学科 情報処理科電子計算機部 ソフトウェア科 情報処理科

建築デザイン研究科後期課程
建築デザイン研究科後期課程 廃科

建築学科
建築学科

建築デザイン研究科前期課程
建築デザイン研究科前期課程 廃科

テクノロジー研究科
テクノロジー研究科

プロダクトデザイン科
プロダクトデザイン科 デザインカレッジへ

インテリアデザイン科
インテリアデザイン科 デザインカレッジへ

インテリア・プロダクトデザイン科
インテリアデザイン科 インテリア・プロダクトデザイン科

電気工事科電気工事科
廃科

電気工学科
電気工学科（昭和50～51のみ研究科） 電子・電気・ＣＡＤ科へ

レーザー工学科

創美学園 日本テレビ技術学校
 日本テレビ技術専門学校

日本電子工学院 日本工学院専門学校

情報家電技術科
サービス技術部 サービス技術科 家電電子技術科 情報家電技術科 廃科

電子工学科 レーザー工学科
電子・電気科

電子・電気・ＣＡＤ科 電子・電気科

電子工学科三年制
電子工学部研究科 電子工学研究科 電子工学科三年制放送技術部研究科 廃科

映像システム科
本科・予科・研究科・
ラジオ科・テレビ科・
カラーテレビ科・
第一学部・第二学部

テレビ専門部 テレビ工学科 映像メディア工学科 AVシステム科 廃科

テレビ放送技術科

映像システム科

情報システム工学科
電子計算機部
ハードコース

電子計算機部ハードウェア科 情報技術科 情報システム工学科 廃科

土木建設科
廃科土木建設科

建築設計科
建築設計科

環境科学科
公害工学科
（昭和50年～51年のみ研究科）

環境工学科 環境科学科 廃科

メカトロニクス科
メカトロニクス科

廃科

廃科
音響工学科

音響工学科

国際情報ネットワーク科
有線通信工学科 情報通信科 情報通信

システム科
国際
ネットワーク科

廃科

環境科学科三年制
環境科学科三年制 廃科

メディカルエンジニア科
メディカルエンジニア科 廃科

環境・バイオ科
バイオニクス科 環境・バイオ科

バイオテクノロジー科

情報処理科三年制
情報学科 情報処理科三年制 廃科

パソコン・ネットワーク科
パソコン・ネットワーク科

廃科情報ビジネス科（LB） 情報ビジネス科（J2）
情報ビジネス科

OA科
OAシステム科 OA科 廃科

電子・電気技術者、バイオテクノロジー
研究者、建築設計者、CAD設計者、オ
ペレータなど、ものづくりのプロにな
りたい人に。

◆ 電子・電気科
◆ 環境・バイオ科
◆ 建築学科（4年制）
◆ 建築設計科
◆ 機械設計科

現学科 廃科

機械設計科
CAD設計製図科テクニカルイラストレーション科 電子・電気・ＣＡＤ科へ ＣＡＤ設計デザイン科立体製図科 ＣＡＤ設計製図科 機械設計科

システムエンジニア、ネットワークエン
ジニア、プログラマなどコンピュータ、
ビジネスの世界のキエスパートをめざ
す人に。

◆ ITスペシャリスト科（4年制）
◆ 情報処理科
◆ パソコン・ネットワーク科
◆ 情報ビジネス科

放送技術部 電子工学部 電子・電気・CAD科へ
電子工学科

電子工学科

テ

ク
ノ
ロ
ジ

ー

カ
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ジ

I
T
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ッ
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実践的なカリキュラムで学べば、
あなたの未来は無限大。
あらゆる業界をカバーする多彩な学科群。

　日本工学院（蒲田）には、それぞれに高い専門性を備えた6つのカレッジのもと、個々の分野で真に
社会で求められているプロを養成するための多彩な学科がある。学問のための学問ではなく、職業人
として必要な教養とスキルを磨くために練り上げられた実践的なカリキュラム。それらは、日本工学院
という1つのキャンパスに集うことでまったく新しいコラボレーションを生む可能性をも秘めている。

日本工学院ニュース／学科の変遷 日本工学院ニュース／学科の変遷

蒲田校

学科の変遷

日本工学院 News



日本工学院ニュース／学科の変遷 日本工学院ニュース／学科の変遷

マンガ・アニメーション科四年制
マンガ・アニメーション科四年制

マンガ・アニメーション科
総合アニメーション科 マンガ・アニメーション科

ゲームクリエイター科
ゲームソフト科 ゲームクリエイター科

放送芸術科放送制作芸術科 二部廃科 放送メディア科 放送芸術科 放送・映画科 放送芸術科

クリエイティブラボ科
クリエイティブラボラトリー科 クリエイティブラボ科 ゲームクリエイター科四年制へ

メディア研究科後期課程

マルチメディア科三年制

Webデザイン科

映像科

デザイン科

美術科

グラフィックデザイン科

声優・演劇科

演劇スタッフ科
俳優・声優科 声優・俳優科 声優・演劇科

声優・俳優科に統合

Webデザイン科 デザインカレッジへ

CG映像科
コンピュータ
グラフィックス科

コンピュータ
グラフィックス科

CG・Web
デザイン科

CG
クリエイター科

グラフィックデザイン科 デザインカレッジへマルチメディアアート科

映像科

デザイン科

美術科

演劇科

演劇スタッフ科

映像デザイン科

マルチメディア研究科

マルチメディア三年制 廃科

メディア研究科 メディア研究科前期課程

メディア研究科後期課程

廃科

廃科

廃科

マルチメディアアート科へ

マルチメディアアート科へ

マルチメディアアート科へ

マルチメディア科

演劇俳優科

昭和22年 昭和28年 昭和32年 昭和36年 昭和40年 昭和44年 昭和48年 昭和52年 昭和56年 昭和60年 昭和62年 平成元年 平成3年 平成5年 平成7年 平成9年 平成11年 平成13年 平成15年 平成17年 平成21年 平成25年 平成27年平成23年平成19年

昭和22年 昭和28年 昭和32年 昭和36年 昭和40年 昭和44年 昭和48年 昭和52年 昭和56年 昭和60年 昭和62年 平成元年 平成3年 平成5年 平成7年 平成9年 平成11年 平成13年 平成15年 平成17年 平成21年 平成23年平成19年

MM

GM

G4

MK

WB

CG

L4

GS

SK

GK

L4

BD BN

VD

GD

FD

MA

AD

AS

LA

SA

マルチメディア科

メディア研究科前期課程

ゲームやアニメ、CG、テレビや映画で
活躍するディレクターや声優・俳優、デ
ザイナーなどをめざしたい人に。

◆ 放送芸術科
◆ 声優・演劇科
◆ 演劇スタッフ科
◆ マンガ・アニメーション科四年制
◆ マンガ・アニメーション科

デザイン力、キャリアデザイン、人間形
成の3要素をバランスよく学び、ワン
ランク上のデザイナーをめざす人に。

◆ グラフィックデザイン科（3年制）
◆ インテリアデザイン科（3年制）
◆ プロダクトデザイン科（3年制）
◆ Webクリエイター科（3年制）
◆ ゲームクリエイター科四年制
◆ ゲームクリエイター科
◆ CG映像科（3年制）

CG映像科 デザインカレッジへ

デザインカレッジへ

デザインカレッジへ

グラフィックデザイン科

Webクリエイター科

インテリアデザイン科

プロダクトデザイン科

グラフィックデザイン科

Webデザイン科 廃科 Webクリエイター科

インテリアデザイン科

プロダクトデザイン科

MA

WB

D1

D2

CG

L4

GS

CG映像科

ゲームクリエイター科四年制

ゲームクリエイター科

デ
ザ
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ン
カ
レ
ッ
ジ

クリエイターズカレッジより
デザインカレッジへ

クリエイターズカレッジより
デザインカレッジへ

クリエイターズカレッジより
デザインカレッジへ

廃科コンピュータ
グラフックス科三年制

コンピュータグラフィックス科三年制
ゲームソフト科三年制 廃科

ゲームソフト科三年制

音響芸術科

コンサート・イベント科

コンピュータミュージック科

ミュージックアーティスト科

ダンスパフォーマンス科

ミ
ュ
ー
ジ
ッ
ク
カ
レ
ッ
ジ

音響芸術科 音響メディア科 音響芸術科

コンピュータミュージック科

レコーディングクリエイター科

ミュージックアーティスト科

総合ミュージック科へ

総合ミュージック科ミュージック
エンタテインメント科

ダンスパフォーマンス科

コンサート・イベント科

MD

CE

CM

MU

DP

音響芸術科

臨床工学科

臨床工学専攻科

理学療法学科

理学療法学科第二部

作業療法学科

臨床工学専攻科一年制

医療事務科

医用工学科 臨床工学科医用電子工学科

臨床工学専攻科（二部） 廃科

大学へ

大学へ

大学へ

理学療法学科

理学医療法学科（二部） 廃科

作業療法学科

医療情報科 医療秘書・事務科 医療事務科 廃科

診療情報管理士科 医療カレッジよりITカレッジへ ITカレッジより
医療・保育カレッジへ

医療カレッジよりITカレッジへ

臨床工学専攻科一年制 廃科

XK

XN

PT

P2

OT

X1

MI

M3

M1

診療情報管理士科

診療情報管理士専攻科

医
療 

・ 

保
育
カ
レ
ッ
ジ

平成25年 平成27年

平成29年 平成31年
令和元年

平成29年 平成31年
令和元年

ヴォーカリスト、ミュージシャン、コン
サートスタッフ、レコーディングエンジ
ニア、ダンサーなど、音楽の世界でプ
ロになりたい人に。

◆ ミュージックアーティスト科
◆ コンサート・イベント科
◆ 音響芸術科
◆ ダンスパフォーマンス科

臨床工学技士、医療秘書、診療情報管
理士など、医療分野のスペシャリスト
をめざしている人に。

◆ 医療事務科
◆ 診療情報管理士専攻科（1年制）

ゲームクリエイター科四年制
ゲームクリエイター科四年制

ク
リ
エ
イ
タ
ー
ズ
カ
レ
ッ
ジ

現学科 廃科

演劇スタッフ科

日本工学院 News



日本工学院ニュース／電気工学 「学科設立５０周年記念」 同窓会のお知らせ

　暑かった夏も終わりに近づき、そろそろ秋の気
配も感じられるようになり、卒業生の皆様もほっ
と一息つかれていることと存じます。
　さて、昭和44年（1969年）4月にスタートし
た電気工学科（電気工学専攻、電気工学コース）
は令和に改元された今年、学科設立５０周年を迎
えました。
　つきましては、学科設立50周年を記念して、
平成２５年以来６年振り３回目の同窓会を下記の
要領で開催いたします。懐かしい友人や恩師と
の旧交を温めるべく、ふるってご参加ください。

▼ お問い合わせ先
日本工学院専門学校　電子・電気科
TEL．03-3732-1367
FAX．03-3732-1419
電子・電気科　渡邉
E-mail ： watanabekz@stf.neec.ac.jp
URL ： http://www.kouyukai.net

◇日 時　令和元年１０月２６日（土）　午後２時３０分
　　　　　 （午後２時より31005教室前にて受付）
◇会 場　日本工学院専門学校
　　　　　 ３号館１０階　３１００５教室（総会）
　　　　　 １号館１階 フーズ・フー２（午後４時より懇親会）
◇会 費　３，０００円 （当日受付時に集めさせて頂きます）

日本工学院ニュース／「女子会」開催しました！！

「女子会」開催しました！！

2019年4月28日（日）校友会初の女子会、「女子会やります!!」を蒲田キャンパスの
３号館12階にある学生ラウンジにて開催いたしました。
卒業したての方、夫婦共に卒業生、お子さんを工学院にと検討されている方など幅広い世
代の方にご参加いただき、ホテルメトロポリタンエドモントさんによるブッフェや抽選会、希望
者対象の学校内見学ツアーなどを行いました。
また、一部の先生方にもお越しいただきました。美味しいスウィーツをいただきながら、同窓の仲間たち
との楽しい時間はあっという間に過ぎていきました。

女子会第２弾だけではなく ゴルフコンペ
など、今後も新しいイベントを企画していきます
ので、ぜひご参加ください!! 随時アップしますの
でチェックしていてくださいね♪

日本工学院専門学校
校友会事務局

日本工学院専門学校
校友会NeT

日本工学院 News

電気工学 「学科設立５０周年記念」 
同窓会のお知らせ

参加ご希望の方は、
お手数ですが、卒業期（または卒業年）、
氏名、連絡先（住所またはメールアドレス）、

勤務先をお書き添えの上、
右記連絡先までメールまたはFAXにて

10月1日までに
ご一報下さいますよう
お願いいたします。 ⓇNIHON KOGAKUIN COLLEGE

「女子会」第２弾
 11月10日（日）
 開催【予定】

詳細が決まり次第、フェイスブックや校友会NeTに
情報をアップします。是非、ご参加ください！！

好評に
つき



日本工学院ニュース／○第53回 かまた祭　○平成30年度 卒業証書授与式 日本工学院ニュース／○平成31年度 入学式　○第50回 体育祭

日本工学院 News

　平成31年4月6日、片柳アリーナにて入学式が挙行されました。当日は爽やかな晴天に恵まれ、晴れやかな気持ち
で新入生、保護者合わせて５０００名を超える入場者をお迎えしました。また、式の映像を片柳ホールや１０階の階段教
室のスクリーンに繋ぎ、千葉理事長、前野校長からの挨拶、大田区長 松原忠義様、地元衆議院議員の平将明様、ダンス
パフォーマンス科トータルプロデューサーSAM様からのご祝辞、在校生による歓迎の辞を入学式にお越し頂いたすべ
ての方にご覧いただきました。
　式の後には会場外にありますセントラルプラザエリアで、ダンスパフォーマンス科の学生によって編成された本校の
チーム「Tiara（チアダンサー）」「CROWN（ダンス）」がパフォーマンスを披露、新入生を歓迎しました。

平成31年度　入学式

　平成31年3月15日金曜日、片柳アリーナにて平成最後の卒業証書授与式が挙行されました。2303名の卒業生に
対し、片柳学園長と千葉理事長の挨拶にはじまり、前野校長からは式辞と各カレッジ代表者や成績優秀者へ証書や記念
品が渡されました。また校友会を代表して桂田会長からは励ましの言葉とともに成績や作品が優れた学生に校友会会
長賞のトロフィーと証書が贈呈されました。日頃ご尽力・ご協力いただいている大田区からは、東京商工会議所大田支
部会長の浅野様と一般社団法人大田工業連合会会長の舟久保様から、暖かくも強いエールを祝辞として賜りました。
　この学び舎で得た多くの知識や技術、経験や友を糧や想い出として、これから社会で大いに活躍してくれることを期
待しつつ応援しております。おめでとうございました。

平成30年度　卒業証書授与式

　平成30年10月27・28日の２日間、第53回かまた祭が実施されました。テーマは「笑顔満祭 ～繋げ！ 一つの輪～」
　開会式は 片柳記念ホールにて行われ、2年ぶりに東京実業高等学校 フェニックスレジメント ドラム アンド ビュー
グルコーの演奏でスタートし、理事長や地元自治会長、校長のご挨拶をいただいた後、ペッパー君と共に華々しく開会
宣言が行われました。今回のかまた祭は片柳アリーナをはじめ、イベント会場が各所に設置され、大変多くの催し物が
用意されました。セントラルプラザでの模擬店は、今年初めて行われたインスタポイントの設置をはじめ、近隣の町内
会も参加するなど大盛況！多くのお店で売り切れ続出となりました。イベントや売店以外では、各科それぞれの特色を
活かした在校生による教育成果や将来宣言などの発表、展示と盛り沢山の内容となりました。 校友会の講演では元
Google米国本社副社長 兼 Google japan代表取締役社長の村上憲郎さんによる講演会が行われ、こちらも大盛況
の中で終えることが出来ました。

第53回　かまた祭 テーマは「笑顔満祭 ～繋げ！ 一つの輪～」

　令和元年５月１３日（月）「Big Bang ～弾けて混ざって１つに！～」というテーマのもと、大井ふ頭中央海浜公園スポー
ツの森において第５０回体育祭を開催いたしました。記念すべき第５０回、そして令和初となる今回の体育祭は、学生委
員会「Act」を中心とした“学生主体”による初の開催ともなりました。運営スタッフはなんと総勢４５０名！ 学校の在籍数
のおよそ１０名に１人が運営に携わるという、学生たちでつくりあげた体育祭となりました。
　チアダンスチーム「Tiara」「CROWN」の皆さんによるオープニングパフォーマンスで華やかにスタートした開会式で
は、サプライズゲストとして「おばたのお兄さん」が登場。学生たちと一緒に準備体操もしてくださいました。さらに、声
優の帆世雄一さんと赤塚珠莉さんも登場し盛り上がりは最高潮に！ 今回で３回目を迎えたクラスTシャツコンテストや、
さまざまな競技が繰り広げられる中、帆世さんと赤塚さんにはスペシャルミニライブにご出演いただき、素敵な歌と楽し
いトークでおおいに盛り上がりました。数多くの企業さまからドリンクをはじめ、さまざまな賞品をご協賛いただき、抽選
会は盛大に行われました。日本語学校の学生も交え、友だちとのつながりを深めるとともに、身体を動かすことの楽しさ
を実感できた体育祭となりました。

第50回　体育祭 テーマは「Big Bang ～弾けて混ざって１つに！～」



日本工学院ニュース／第54回 「かまた祭」のお知らせ 日本工学院ニュース／校友会主催「卒業生の集い」のお知らせ

 「かまた祭」のお知らせ
令和元年 11月2日土・3日日

2019年度 第５4回かまた祭は、今年も蒲田キャンパスにて東京工科大学との共同開催で
２日間行われます。片柳アリーナや校舎など、校内を余すことなく利用した盛大な学園祭で

皆様の来校をお待ちしております。ぜひ足をお運びください。

★ 多くの方々のご来場をお待ちしております！ ★

日本工学院 News

令和元年 11月2日土 15：00～16：30 （３号館１０階３１００５教室）

NEWS ZERO 元メーンキャスター
● 校友会主催イベント

「平成でやり残したこと、令和でやるべきこと」
村
む ら

尾
お

 信
の ぶ

尚
た か

さん 講演会
関西学院大学教授　「NEWS ZERO」 元メーンキャスター
中央省庁・在外公館・地方自治体勤務やNPO活動等での豊富な経験を踏ま

え、幅広いネットワークを形成しながら、政策提言・教育研究・情報発信を行う。
1955年岐阜県高山市生まれ。78年一橋大学経済学部卒業後、大蔵省（現財務省）に入省。外
務省在ニューヨーク日本国総領事館副領事、三重県総務部長、大蔵省主計局主計官、財務省理
財局国債課長、環境省総合環境政策局総務課長などを経て、2002年退官。2003年10月より
関西学院大学教授。
2006年10月～2018年9月「NEWS ZERO」（日本テレビ系列）メーンキャスターを務める。
● 著書 ： 『B級キャスター』（小学館2019）など多数

プロフィール 

お問合せ先

校友会事務局
koyukai@stf.neec.ac.jp
☎03-3732-8183
（平日 ： 10:00～16:00受付）

校友会主催 「卒業生の集い」のお知らせ

３号館１２階の校友会ラウンジ開放中！ ご休憩やお待ち合わせの場所としてご利用ください。

令和元年 11月２日土　第５4回かまた祭初日です！

当日のスケジュール

★ 卒業生限定！ 学校内見学ツアー!!
　  11：00～13：30（予定）
　　３号館１２階校友会ラウンジにて受付
　　見学場所はお楽しみ♪

★ 首都圏支部総会　１４：００～１４：３０
★ 村尾 信尚さん 講演会
　  15：00～16：30 （３号館１０階３１００５教室）

　  ※プロフィールなどの詳細は左頁を（P.36）を
　　　御覧ください

★ 卒業生の集い
　  17：00～18：30 （1号館１階フーズフーⅡ）
　  会費 ： 1,000円
　　　　 （卒業生以外 ： 2,000円、小学生以下 ： 無料）

★ 卒業生限定！ 学校内見学ツアー！！
★ 村尾信尚さん 講演会　★ 卒業生の集い
の詳細は９月下旬の校友会ＨPまたはFacebook
（下記QRコード）をご覧頂き、ご確認くださいま
す様お願いいたします。また、ご希望者数によっ
てはご観覧いただけない場合もございますので
予めご了承ください。

◀校友会HP
（校友会NET）

◀校友会
　Facebook

入場料無料！ 詳細が決まり次第、Web等に掲載いたします。
（9月下旬予定）予約方法など、お見逃しなく!!

開催日

※写真はイメージです。

★ 首都圏支部（東京都・神奈川県・千葉県・埼玉県）の皆様へ ★

軽食も楽しめます！

遠山、只埜、佐藤(充)、大塚、
脇、猪口、大西各先生に会える!!
他の先生にも会えるかも？！

入場料
無料!!

第５4回
かまた祭初日です！



日本工学院ニュース／～先生から一言～ 学科から卒業生へ日本工学院ニュース／～先生から一言～ 学科から卒業生へ

テクノロジーカレッジ　電子・電気科

ＩＴカレッジ　診療情報管理士科

ミュージックカレッジ　ミュージックアーティスト科

デザインカレッジ　ゲームクリエイター科

　卒業生の皆さんお元気ですか。電子工学科、電気工
学科、電気工事科は2007年度に電子・電気・CAD科、
2009年度に電子・電気科と学科名を変えて12年となり
ました。教育内容も時代に沿うような更新はしています
が、諸先輩方から受け継いだ伝統は今も脈々と息づいて
います。現在はそれぞれコースという形で存在しており、
認定資格や卒業後の進路は大きくは変化していません
が、教員の顔ぶれはかなり変わりました。
　本誌でご案内しておりますとおり、1969年に一期生
を迎えた電気工学科（電子・電気科 電気工学コース）は
2019年3月で50年となりました。創設50年を記念し、
2013年以来6年ぶりに同窓会を開催いたします（P.32参照）。現在の教員だけでなく、歴任の先生方にもご参加い
ただく予定ですので、旧交を温めるとともに母校の現在の様子を確かめにおいでください。

　診療情報管理士科の卒業生の皆さんお元気でしょうか？　皆さんが
健やかにご活躍であればそれ以上のことはありません。なお残念なご
報告で恐縮ですが、診療情報管理士を育成する当学科が２０２０年度
をもって閉じられます。長きに渡りご支援いただけたこと本当にありが
とうございました。厚く御礼申し上げます。（カレッジ教員一同より）
　M3オールスターズの皆さん、いかがお過ごしですか。ABK総元締
めの安孫子です。診療情報管理士科（3年制）は、今年、診療情報管理
士専攻科（医療事務科卒業後1年制）と変わりました。今後も多くの診
療情報管理士のタマゴを送り出したいと思っているところ残念ではありますが、来年度で閉科することとなりました。
お世話になりました関係者の皆様に、この場をお借りしてお礼申し上げます。学科は閉科となってしまいますが、皆さ
んが学んだ工学院は今後も残りますので、今まで通りに気兼ねなく遊びに来てください。診療情報管理士の仕事に関
わっていれば今後も学会や研修会で逢える機会があり、皆さんの成長や活躍も拝見することが出来ると楽しみにして
います。これからもずっと診療情報管理士として繋がりを持っていきましょう。また逢おうね。

　ミュージックアーティスト科の卒業生の皆さん、今でも
音楽を奏でていますか？ 本科は来年入ってくる学生で21
期、学科創立20周年を迎えます。卒業生の皆さんが良い
歴史を継承してくれた賜物だと思います。心から御礼申し
上げます。レコードメーカーからメジャーデビュー、作家と
してクレジットされている卒業生の存在は、在学生や、これ
から本学科に入る高校生たちに大きな夢を与えています。
　また、昨今ではデビューの形が多様化し、様々な形態の
アーティストが本学科から羽ばたいています。アイドルの
他に、YouTuber、Vtuber、ボカロP、歌い手など10年前
には考えられなかった表現者の形が生まれ、それぞれの個
性に合った表現の場で創作活動を続けております。定期
的に開催されるMUフェスは未だ健在ですし、年末に行わ
れるREAL DREAMSには、こぞって在学生が作品を提出
し、今年は約40作品の中から学生代表を決定することになりました。音楽にひたむきに向き合っている在学生に是非
会いに来てください。学生にとって良い学科になるように教員、講師一同 切磋琢磨しておりますので、11月に開催さ
れるかまた祭、そして、REAL DREAMSに是非ご来校ください。

　マルチメディア科ゲームコース、ゲームソ
フト科、ゲームクリエイター科、マルチメディ
ア科三年制、ゲームソフト科三年制、クリエイ
ティブラボ科ゲームラボ、クリエイティブラボ
ラトリー科ゲームラボ、ゲームクリエイター科
四年制 卒業生のみなさん、お元気ですか？ 日
本工学院でゲーム制作に関係する学科が誕生
して25年が経っていました。時が経つのは早
いですね。学科名を見るだけでも、その当時の
ことが、思い出されます。現在は、「ゲームクリ
エイター科」、「ゲームクリエイター科四年制」
になっています。さて、ゲームの開発環境や教
員スタッフも、時代とともに、変わりました。最
初の年は、プレイステーションの開発キットで
のゲーム開発でした。懐かしいですね。その
後、Windowsベースのゲーム開発環境へ移行し、だれでも、自宅で、ゲームが制作できることとなりました。
　ゲームクリエイター科では、今や、日本三大ゲーム系コンテストにそれぞれ3年以上連続受賞をするまでに成長しま
した。日本ゲーム大賞2019 アマチュア部門 優秀賞と佳作 受賞（3年連続受賞）、第12回 福岡ゲームコンテスト優
秀賞とツクモ賞 受賞（3年連続受賞）、第７回全国専門学校ゲームコンペティション（6年連続受賞）になります。ご都合
がよろしければ、東京ゲームショウや文化祭、卒業制作展に是非遊びに来てください。
　学生時代の熱い気持ちを忘れず、健康に留意して、日々、励んでください。みなさんのご活躍を願っています。

左から齋藤先生、森田先生、横山先生、長須先生
内田先生、三須先生、川村先生、渡邉先生、知久先生

左から安孫子先生、山下先生

左から ： 梅澤先生、山形先生、志鎌先生、末光先生、原田先生

後列左から鈴木先生、荒川先生、藤澤先生、土井先生、幸田先生
前列左から佐野先生、税田先生、谷口先生、渡辺先生

学科から卒業生へ クリエイターズカレッジ　放送芸術科
　卒業生のみなさん、お元気ですか？ 放送芸術科は学
科名を何度か変えながらも、今年45期生を迎えました。
近年ではドローンやオズモ等を使用して撮影をしたり、
カラーグレーディングを授業に取り入れるなど、新しい
ことにチャレンジしています！ここ最近は様々な映像展
で多くの賞を頂いていますので、後輩たちの頑張りを
YouTubeにてご覧ください。
　教員も大ベテランから若手（？）まで幅広い年代で、
日々学生達と格闘しています。お近くにお越しの際は、私
達や後輩たちの顔を見に是非お立ち寄りください。教員
一同、みなさんの益々のご活躍を心よりお祈りしています！
● 放送芸術科 YouTube　https://www.youtube.com/channel/UCFDhhskSbUB1Vq8ZM3vxxdQ

後列左から ： 長濱先生、金井先生、金原先生、高澤先生
前列左から ：  笹本先生、上遠野先生、山田先生、上原先生

日本工学院 News

先生から
一言



　キャリアサポートセンターでは、就職・進学とあらゆる進路先のサポートをしています。求人募集は、順調に推移
をしておりますが、厳選採用は変わりありません。学生にとっては就職活動も社会人になるための大きなステップ
であり、不安を持ちながらも勇気を持ってチャレンジしている状況です。その様な中、各方面で諸先輩方が活躍さ
れているおかげで、求人を引き続き頂くことができ感謝しております。
　当センターでは、業界ごとの「合同企業説明会」、企業ごとの「個別企業説明会」を開催しております。諸先輩方
の活躍をお聞きするたびに、社会人になる厳しさと共に、生き生きと活躍されるお話をお聞きし、卒業後の進路に
向けて夢を膨らませています。今後さらに校友会の皆様と協力して学生のやる気を高めていただきたいと考えて
おります。
　また、地元就職の状況や求人などございました
ら、ご一報いただきたくお願いいたします。学内
行事等でご来校されたときは、３号館１階のキャリ
アサポートセンターに、ぜひお立ち寄りいただき、
情報交換などお待ちしております。

日本工学院ニュース／キャリアサポートセンターからの報告

■ 令和元年度 キャリアサポートセンター行事日程表（一部掲載）

開催予定日 期 間 行　事　名

平成31年３月12日（火）実施済み

平成31年４月15日（月）～17日（水）実施済み

令和元年  ５月10日（金）　実施済み

令和元年  ６月27日（木）　実施済み

令和元年  ９月27日 (金) 　予定

令和元年10月 ９ 日（水）

令和元年11月16日（土）

令和元年11月26日（火）

令和 ２年 1 月29日（火）　予定

1日間

3日間

1日間

1日間

1日間

1日間

1日間

1日間

1日間

参加予定

50社

385社

34社

30社

未定

未定

未定

未定

未定

場 所

3号館12階 学生ラウンジ

片柳アリーナ

ギャラリー鴻

6号館教室

3号館教室

片柳アリーナ

大講義室

中野サンプラザ

未定

合同企業説明会

春季合同企業説明会

大田区企業合同説明会

ポートフォリオプレゼン講評会（デザインカレッジ）

学生作品・プレゼン講評会（クリエイター・デザイナー）

秋季合同企業説明会

合同審査会（声優・演劇科）

音楽産業系企業限定セミナー

鉄道系企業限定セミナー　予定

1

2

3

4

5

6

7

8

9

当校後輩学生へのご求人、業界へのアルバイト情報が有りましたら、
下記までご連絡ください。尚、お問い合わせの際には、
当校のOB&OGである旨をお伝えください。

Webからの直接求人申込（新卒対象のみ）は
当校HPより「採用企業の皆様へ」のバナーよりご入力ください。

日本工学院専門学校
教育・学生支援部 キャリアサポートセンター担当
TEL:03-3732-5610（直通）　FAX:03-3732-1123
E-Mail： job-kmt@stf.neec.ac.jp

● キャリアサポートセンターからの報告 ●

求人情報ご提供のお願い

　永年ご指導くださいました次の先生方
が、定年または一身上のご都合により退
職されましたのでお知らせいたします。

氏　　　名 所　属　等　 （退　職　時）

菅原　宏之

佐藤　良純

藤原　太郎

勝島　貴之

佐藤　　希

土屋　裕重

宮川　善夫

蒲田校　テクノロジーカレッジ／電子・電気科

蒲田校　医療・保育カレッジ

蒲田校　医療・保育カレッジ

蒲田校　ITカレッジ

蒲田校　クリエイターズカレッジ／マンガ・アニメーション科

蒲田校　クリエイターズカレッジ／放送芸術科

大　学　事務局／業務課　技術

平成31年3月

教職員退職者報告

　日本工学院専門学校では全学科にかかわる教員（正規職員・契約職員）・非常勤講師の募集をしております。
ぜひ、卒業生の皆様のスキルを後輩の育成にお役立て下さい。本校の教育理念にご賛同いただき、教育に熱
意のある方のご応募をお待ちしております。卒業後、実社会で経験され、身につけられた知識、技術及び社会
人として必要なマナーを活かし、教育に熱心に取り組むことができる方を希望しております。なお応募学科に
よって求めるスキル、募集資格等が異なりますので、詳細は下記のホームページをご覧下さい。

URL：http://www.katayanagi.ac.jp/recruit/index.html
※ホームページに掲載のない学科については下記までお問合せください。

〒144-8655東京都大田区西蒲田5-23-22
日本工学院専門学校　教育･学生支援部　教員採用担当　宛
E-maill: wadaytk@stf.neec.ac.jp　教育・学生支援部　和田

応募学科 全カレッジ　全学科

学校法人 片柳学園

日本工学院専門学校 教員募集のお知らせ

永年のご指導ありがとうございました！

お問い合わせ先

日本工学院ニュース／○教職員退職者報告　○日本工学院専門学校 教員募集のお知らせ

日本工学院 News

お問い合わせ先



入学金免除制度

　学校法人片柳学園の設置する学校（日本工学院専門学校、日本工学院八王子専門学
校、日本工学院北海道専門学校、東京工科大学）卒業生子女、兄弟姉妹および孫又は在
校生の兄弟姉妹が入学する際に入学金を免除する制度です。
　該当する方は以下のいずれかの方法で用紙を取り寄せ、出願時に出願書類と共に提
出してください。
　兄弟姉妹同時入学の場合は、一人分の適用となりますので入学後に教育・学生支援
部へ申請し、手続を行ってください。

※「入学金免除申請書」の受付は、2020年3月31日（火）までとします。

日本工学院専門学校ホームページ
（www.neec.ac.jp）

▼
画面右側、「卒業生のみなさま」

▼
入学金免除制度説明ホームページ

（www.neec.ac.jp/entry/graduate/exemption）
PDFファイルにて

「入学金免除申請書」をダウンロード
▼

必要事項を記入・押印
▼

出願書類と共に教育・学生支援部へ郵送

入学募集要項の
「各種資料請求用紙」にて請求

▼
教育・学生支援部より

「入学金免除請求書」を送付
▼

必要事項を記入・押印
▼

出願書類と共に教育・学生支援部へ郵送

日本工学院ニュース／校舎の変遷

昭和22年

創立時の校舎

昭和24年

増築校舎が完成

昭和28年

木造校舎が完成

昭和30年

増築した木造モルタル2階建て校舎

昭和33年

1号館が完成

昭和40年

2号館が完成

昭和44年

3号館が完成

昭和45年

5号館が完成

昭和47年

当時の6号館（旧5号館）が完成

昭和54年

7号館が完成

平成17年

アニメ・デザイン館
（6号館を増築）が完成 ● 平成22年4月 新3号館 完成　● 平成28年7月 新1・2号館、片柳アリーナ 完成

昭和55年

6号館（旧5号館）が完成

平成13年

8号館が完成

平成20年 平成21年 平成22年

令和元年平成30年平成28年

　昭和22年（1947年）5月、片柳 鴻により、大田区女塚3丁目（現在西蒲田5丁目）に絵画、洋裁教育を
目的に創設された「創美学園」。以来72年間の歴史を誇る片柳学園 蒲田校校舎の変遷をたどりました。

写真でみる 校舎の変遷

日本工学院 News

入 学 金 免 除 制 度



校友会Ｆａｃｅｂｏｏｋのご案内 ソーシャルメディアポリシー

校友会Ｆａｃｅｂｏｏｋのご案内

（1） 不特定多数の人が利用可能な媒体であるという事を意識し、校友会の会員・準会員（学生）、教職員、そ
の他の第三者に対し不利益や損害を与える行為、プライバシーや財産などを侵害する行為、名誉もし
くは信用を毀損する行為、権利や人権を侵害する行為、またはその恐れのある行為をしないよう注意
をします。

（2） 公序良俗に反する行為、犯罪行為または犯罪に結びつく行為、またはその恐れのある行為を行わない
ように注意をします。

（3） 特定の個人や集団、または特定の思想、心情、宗教、政治等に対する誹謗中傷や差別的、排他的な発言
を行いません。

（4） 営利を目的とする行為や、宗教、政治の勧誘、またはその準備を目的とする行為は行いません。

（5） 違法性のあるコンテンツや有害なプログラムを使用する行為、またはその恐れのある行為、誹謗・中
傷・差別的表現を含む発言や投稿は行いません。

（6） 法律、法令または条例に違反する行為、またはその恐れのある行為は行いません。

（7） その他、校友会が不適切と判断する行為は行いません。

（8） ソーシャルメディアにおいて発信した情報が、瞬時に伝達され、一度拡散した情報は容易には消去でき
ないことを理解したうえで、表現や記述には細心の注意を払い情報発信を行います。

（1） 校友会公式ソーシャルメディアの利用は、利用者の責任において行われるものとし、ご利用中に発生し
た直接・間接の損失・損害に対し、校友会はいかなる責任も負いません。

（2） 校友会は情報をソーシャルメディア上に掲載する際には、細心の注意を払いますが、その内容の正確
性、妥当性、ご利用目的への適合性、安全性について保証するものではありません。

（3） 校友会は、予告なしに掲載内容を変更・削除することがあります。また、予告なしにソーシャルメディア
自体の運営を中断または中止することがあります。

（4） 校友会公式ソーシャルメディアに掲載されている情報（内容、商標、標章、ロゴマーク、画像、音声等を
含む）に関する一切の著作権、商標権、その他の知的財産権は、原則、校友会に帰属します。また、無断
で、私的利用その他法律によって明示的に認められる範囲を超えて、複製等することを禁止します。

（5） 校友会公式ソーシャルメディアのご利用に際しては、日本工学院専門学校校友会ソーシャルメディアポ
リシー「基本ポリシー」および「ご利用の皆様へ」を遵守しご利用くださいますようお願いいたします。

日本工学院専門学校校友会　ソーシャルメディアポリシー

ご利用の皆様へ

基本ポリシー

日本工学院専門学校校友会（以下、校友会）では、
会員・準会員（学生）、教職員ならびに関係者が
ソーシャルメディア（Web、blog、Facebookな
ど）を利用するに当たり、以下の姿勢・行動や基本
ポリシーを守るものといたします。

校友会では、Ｗｅｂサイト「校友会ＮｅＴ」と並行して、Ｆａｃｅｂｏｏｋページを開設いたしました。
「会員の集い」の案内や学校行事の案内等を、写真と共に掲載しています。
また会員同士のコミュニケーションの場としてご利用いただくことにより、
懐かしい名前に出会うこともあるかもしれません。ぜひご覧ください！
（ご覧いただくには、Ｆａｃｅｂｏｏｋのアカウント登録が必要です）

https://www.facebook.com/kamatakouyukai/

パソコン版

スマートフォン版



「校友会ラウンジ」利用規定

① 日本工学院専門学校校友会会員および凖会員。
ただし、凖会員のみでの使用は出来ません。凖会員が利用を希望する
場合は、教職員が責任者となり、一切の管理責任を負っていただきます。

② 校友会会員が代表者または責任者である団体・グループ。
③ 学校法人片柳学園の教職員。
④ 日本工学院専門学校校友会会長が認めた者および団体・グループ。

　会議、待ち合わせ、親睦会など様々な目的で使用できますが、目的によっては、校友会事務局の判
　断でお断りする場合があります。
　ただし、利益を得ることを目的とした事業ならびに政治活動・宗教活動を伴う集会には利用できま
　せん。

○面積：約116㎡　　○定員：40名
　利用可能な設備 ： プロジェクター（パソコン・DVD接続可）、スクリーン、ホワイトボード、　　
　DVD、冷蔵庫、電気ポット、急須、湯飲茶碗。
　設備の利用については、無料です。

　平日　10:00～17:00
　学校が休みの時には、利用できません。
　利用する場合は2週間前までに校友会事務局に届け、校友会事務局の承認を得なければなりませ
　ん。また、校友会行事のある場合はこれを優先といたします。
　上記時間以外の利用に関しては、校友会事務局にご相談願います。

所定の申込用紙に必要事項を記入の上、校友会事務局に
E-mail、FAX、郵便等でご提出願います。先着順で申し込
みを受け付けます。ただし、校友会行事等を優先とさせて
いただくため、使用をお断りする場合がありますので、予め
ご了承願います。

利用資格

利用目的

校友会ラウンジ概要

利用時間

申し込み方法

1

2

3

4

5

●申込用紙は校友会事務局
　☎03-3732-8183
　にご請求いただくか
　ホームページをご覧ください。
　http://www.kouyukai.net/

「校友会について」 より校友会ラウンジ利用規定
及び使用申込（PDF）をダウンロードしてください。

「校友会ラウンジ」 利用規定

　本校校友会誌の表紙題字は人間国宝の芹澤銈介（セ
リザワ ケイスケ）先生の筆によるものです。先生は本
校6号館東側に流れる呑川の上流約150mに架かる
馬引橋近くに、昭和9年から居を構えられ、爾来50年
にわたって蒲田の地で型絵染の創作活動に没頭され
ておられました。昭和42年（1967年）10月発行の日
本電子工学院研友会（校友会の前身の名称）会誌第2
号以来表紙を飾っています。

芹澤 銈介 先生　略歴

明治28年（1895）

大正 5 年（1916）

大正14年（1926）

昭和 3 年（1928）

昭和 6 年（1931）

昭和 7 年（1932）

昭和 9 年（1934）

昭和13年（1938）

昭和20年（1945）

昭和24年（1949）

昭和31年（1956）

昭和38年（1963）

昭和41年（1966）

昭和51年（1976）

昭和58年（1983）

昭和59年（1984）

静岡市に生まれる。

東京高等工業学校図案科卒業。

朝鮮の旅に出て京城及び慶州仏国を訪れ

る。往路、船中にて「大調和」誌の口絵及び

柳宗悦氏の「工芸の道」に感動、生涯の一

転機となる。

沖縄紅型に感銘を受ける。

雑誌「工芸」が創刊され、その表紙を一年間

受持つ。その型染布表紙は装幀の仕事への

端緒となる。

国画会会員・川端康成「雪国」装幀。

東京蒲田町に移る。初めて仕事場に恵まれる。

柳宗悦氏他民芸同人と共に沖縄に渡り紅型

の技を受ける。

型染めカレンダー創始。

女子美術大学教授となる。

型絵染で重要無形文化財保持者（人間国

宝）の指定を受ける。

大原美術館工芸館第二期の棟方・芹澤両館

落成。

スペインのバルセロナにあるカタルーニャ美

術館を訪れ、永年の念願を果す。その程復

途上、エジプト、トルコおよび欧州各地を巡

遊。紫綬褒章を受ける。

文化功労者となる。フランスの国立グラン・バ

レ美術館において「芹澤介展」開催。

フランス政府から芸術功労勲章を贈られる。

4月5日死去（享年89歳）。

個人情報保護についての取組み
日本工学院専門学校校友会（以下校友会）では、個人情報保護法に基づき会員の

個人情報の保護について、以下の取組みを実施しております。

◆校友会が保有する個人情報の適正な取扱いをするために、  

　個人情報の保護に関する規程を定めました。

◆会員の個人情報は、必要な情報のみを適正かつ公正な

　手段によって収集させていただいております。得られた

　個人情報は、校友会に関する目的（校友会誌「かまた」並

　びに「校友会会員の集い」の案内・議事録の発送、出欠の

　確認、学校法人片柳学園からのお知らせなど校友会が

　認めた業務）のみで使用いたします。また、会員に対する

　校友会窓口（koyukai@stf.neec.ac.jp）を明示し、会員か

　らの連絡が速やかに受けられるように致します。

◆校友会では、会員よりいただいた個人情報を適切に管理　

　し、会員本人の同意がない限り、校友会以外の第三者に対

　する個人情報の提供は致しません。

◆個人情報の取扱いを含む業務を委託する場合は、受託者と

　の間で契約により個人情報の再提供・漏洩などをしないよ

　う義務づけを致します。

◆会員が自己の個人情報に関して、開示・修正・変更等を希望

　される場合には、校友会窓口（koyukai@stf.neec.ac.jp）

　までご連絡いただければ、迅速に対応致します。

◆校友会では、上記の項目について、見直し・改善の必要が発

　生した場合には、適宜対応していきます。

かまた題字作家紹介／個人情報保護についての取組み



～会員近況メッセージ～　お元気ですか？ ～会員近況メッセージ～　お元気ですか？

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 太田 貴之 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 コンピュータミュージック科　第8期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
相変わらずおかげ様で、Meis Clauson名義でフリーランスの作編
曲家、ミックスエンジニアとしてお仕事をさせて頂いております。アニ
ソンやゲーム中心に活動しております。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 石澤 雅寛 青森県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　第11期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
69歳になりますが、アルバイトでスタンドマンをやっています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 渡辺 誠一 北海道
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　第11期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
皆様のご健勝をお祈りしております。日本工学院、本当にお世話
になりました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 谷村 友志 岩手県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　第14期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
「紫波電化サービス」の店名で昭和59年3月に開店し、家電販売・
修理を行っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 鶴巻 泰次 福島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　第19期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
田舎で設備の仕事をしております。年なのでのんびり野菜作りや
山でキノコ採りなどを楽しんでおります。松本恭一さん、連絡お願い
します！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 石川 欣正 福島県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　第21期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
早いもので、本学園を卒業してから４３年が経ちました。在学中のこ
とが懐かしく思い浮かびます。現在は孫がいますが、学園での知
識を活かしての仕事を元気に励んでおります。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 伊藤 晃 福島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　Ⅱ部　第16期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在67歳。定年後２回目の仕事中、レンタル会社アクティオ工場で
働いております。70歳くらいまではお仕事したいです。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 小林 浩 栃木県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科　第23期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
長年勤めた仕事を、定年よりほんの少し早く退職し、自然豊かな
栃木県へ引っ越してきました。第二の人生、のんびり穏やかな気
持ちで過ごしていきたいと思います。昨年、息子が日本工学院専
門学校（蒲田校）に入学し、約４０年ぶりに母校を見学してきまし
た。以前の校舎の跡形もなく、近代化された校舎などに驚き、当時
の思い出が走馬灯のように思い出されました。。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 大多和 尚子 （旧姓 ： 和泉） 石川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科　第32期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
今は金沢に住んでいます。娘が今年受験で東京工科大を受験し
ます。私の時は大学が無かったので、娘に頑張ってほしいと思い
ます。̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 武藤 翔悟 埼玉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科　第47期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
生徒として、補助員としてもお世話になりました。現在は結婚し、息
子２人（４才・1才）に遊ばれる日々 です。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 後藤 新一 栃木県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科1年制　第30期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
会社の経営をしています。学生時代の蒲田を夢見る時がよくあり、
とても懐かしいです。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 木村 柾哉 東京都
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 ダンスパフォーマンス科　第10期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
バックダンサーを頑張っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 佐藤 倉夫 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 テレビ専門部 テレビ技術科　第11期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在も会社勤務しております。（2018.09現在、71歳です。）

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 朝烏 一博 北海道    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 テレビ専門部　第3期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在75歳、お陰様でまだ元気なんですよ。山口県で行方不明の
２歳児を、たった一人で助けたという78歳のスゴ腕ボランティアさん
から比べたら、なんとお恥ずかしい、ただ生きています。でも母校に
入学したことで、今のこの幸、豊かな人生観があります。感謝。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 吉田 英雄 山梨県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 本科（テレビ）　第18期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
私は昭和32・33年頃、テレビ学校時代の卒業、出身は北海道で
す。卒業させて頂いたお陰でテレビのサービスマンとなりカラーテレ
ビの出現と共に甲府に赴任。その後電気工事、空調設備等も手
掛け会社を設立。今年45年になります。電工科卒業の後輩も何
人か採用させていただきました。今は息子に渡し、他業種に力を入
れているようです。蒲田の校舎で学んだお陰で自分に適した道を
歩めたこと感謝しています。若人の為に、貴校の益々の発展を祈
念しています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 鳴海 修一 北海道    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 CAD設計製図科　第16期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
昨年度から息子が東京工科大にお世話になっています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 古場 浩明 北海道    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 医用工学科　第7期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業後27年間、学校で学んだことを活かしてずっと同じ職場で働
いています。子供3人に恵まれ、長男は就職して、大学生と高校
生の子供のために働いています。

　全国から、海外からこの1年間に、校友会事務局
に届いた会員の皆さんの近況報告。
　思わぬ名前を見つけて、懐かしい顔や声が思い
浮かんだり、その元気そうな様子にほっと胸をなで
おろしたり･･･。
　このコーナーが、そのような温かい出会いや思
いを多くの皆さんにお届けできたら幸いです。な
お、誌面の都合で掲載できなかったお便りもありま
したことをおわびいたします。

お元気ですか？
～会員近況メッセージ～ ̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 高良 武紀 岡山県    

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 医用電子工学科　第2期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
校友会誌を見て懐かしく思います。倉田先生お元気ですか。
今は看護師の資格をとり、病院で働いています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 野崎 功三 神奈川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 医用電子工学科　第6期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業してから誰とも連絡を取っていません。皆さんお元気ですか？

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 奥田 友紀 （旧姓 ： 湯川） 神奈川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 演劇スタッフ科　第28期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業後10年以上経ち、今は全く違う業界で働いています。
結婚し、娘も生まれました。蒲田駅・学校共に様変わりしていて驚
いています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 熊谷 義浩 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 音響芸術科　第1期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
2019年4月宮古市民文化会館より盛岡市民文化ホールへ異動し
ました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 都筑 康弘 群馬県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 音響工学科　第10期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
自分でも想定外でしたが、50歳にして(世間的には令和にして)再
スタートとなりました。高崎にお越しの際は宜しくお願いいたします。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 菅野 春夫 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 家電電子技術科　第35期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
東日本大震災では、家もすべて流されてしまいましたが、今は高台
に移転し、安心して暮らしています。震災後には校友会様に大変
お世話になりました。
ありがとうございました。震災で学校に関するものすべてが流され、
卒業アルバムなど写真などもほとんど見つかりませんでした。
ゼロからの出発になりますが、これからも頑張っていきます。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 謝 心芸 大阪府    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 クリエイティブラボラトリー科　第1期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
モンハンワールド買っていただいた方、楽しんでいただけると幸い
です。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 髙瀬 一郎 福岡県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 研究科　第6期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
学び舎、共に元気あれ！

氏名（旧姓） ／住所（都道府県）
学科／期の順で表示しています。
 ［順不同］　※イラストはイメージです
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̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 五嶋 忠治 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第33期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
電気屋のおやじをしております。63歳になります！！ 今後も情報を楽
しみにしています！！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 竃渕 雅信 宮城県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第36期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業後、仙台にてコンピュータ装置の設計、製作会社に就職し、マ
イコンやパソコンを組み込んだ装置のハードとソフト設計を行ってき
ました。3年前に60才で定年を迎え退社して、今は重機のレンタル
会社で働いています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 山田 英一郎 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第40期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
定年（早期退職）し、現在、
介護の仕事に従事しています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 松浦 愼悟 兵庫県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第40期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
来年定年となります。仕事上、東京への出張が多く、蒲田近辺に
立寄ることもあります。懐かしいです。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 戸田 雅章 栃木県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第41期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
いつも案内をいただきありがとうございます。機会があれば蒲田
キャンパスを訪れてみたいと思います。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 濱野 準一 埼玉県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第46期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
15年間自営でしたが、倒産させてしまいました。その後勤めた会社
も平成30年6月で退職し、失業保険を受けています。62歳となりま
したが、まだまだ働くつもりです。生涯現役！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 簾内 健一 秋田県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第47期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業して34年。旧日吉寮の一期生の皆さんお元気ですか。今は
更地になり周辺も住宅地になっていました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 佐藤 一幸 埼玉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第49期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
ERPシステムのサポート専門の会社で働いています。卒業後30年
経ちましたが、同期の皆さんお元気ですか？

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 日下部 明 北海道
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学研究科　第8期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
退職をして2年になりますが、講師として元気に道内＆本州を出張
しています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 小島 要 （旧姓 ： 八木） 東京都
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学研究科　第18期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
1998年に株式会社アドニクスを創業し、八王子にて無線通信機
器の開発を行っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 中間 晴夫 埼玉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学研究科　第19期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業後、財団法人で電子部品の信頼性試験をしながらISO9001
の審査員をしていました。今は、会社は変わりましたが、審査員を
続けて25年が経ちました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 河野 逸男 山梨県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学部　第18期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
日本電子工学院を卒業して半世紀、又現役を離れてからも8年が
経ち、年金を頼りに僅かばかりの菜園を耕作しながら元気に過ご
せることに感謝している毎日です。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 大巻 幸太郎 北海道    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学部　第20期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在、札幌近郊の三角山でボランティア活動を行っております。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 三森 繁 福島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学部　第22期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
白河の関で、東北県代表の高校球児に「白河の関越えの通行
手形」を配布しています。昨年は秋田県立金足農業高等学校が
決勝戦で敗れてしまいましたが、次回に希望を持って・・・。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 北條 宏 神奈川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工学科　第27期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
株式会社辰巳製作所横浜工場にて下水道分野へ新たな取り組
みをしています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 石田 辰雄 新潟県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 テレビ専門部 / 放送技術部　第1期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
昭和34年卒業、昼はテレビ専門部、夜は放送技術部、両方に在
学していました。当時はアナログのみデジタルは全くありませんでし
た。卒業してから今、60年の月日が過ぎました。ラジオもテレビも真
空管で作りました!!

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 佐藤 公彦 愛媛県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工学科　第12期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
2018年12月で62歳になりました。田舎で一人暮らしをしていた母
も歳には勝てず、昨年末から松山で同居し介護生活がスタートしま
した。相変わらず忙しい毎日ですが、趣味のロードバイクも隙間時
間を見つけて練習に励んでいます。2018年10月28日開催の「しま
なみサイクリング大会」は前回大会の倍の7000名が参加のため、
長年の趣味が高じて先導スタッフの一員として参加しました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 南 利幸 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工学科　第14期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
66歳になりました。パート待遇で設備管理の仕事をしています。もう
自家用車を使用しないで汽車通勤です。窓から子供の頃よく遊ん
だ海岸を見ながら気楽に働いています。健康に注意しながら70歳
まで働けたらと思っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 山川 光雄 沖縄県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工学科　第19期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
沖縄県は現在、建築バブルです。技術者不足で公共・民間工事
共にのきなみ遅延工事が目立つようになりました。技術者、沖縄県
来たれ！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 柏木 寛仁 熊本県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工学科　第19期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在、会社の工場移転中で毎日移転作業に追われている状況
です。新工場への設備導入などで色々な経験をしています。無事
に終わるようにと思っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 佐藤 泰孝 福島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工事科　第1期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在シルバー人材センターに入会して、
主に清掃関係の仕事をしています。余
談になりますが、会津まつりに女優の綾
瀬はるかさんが5年連続で来会します。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 實川 忠雄 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工事科　第14期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
一昨年、4代目の代表を拝命致しました。電気工事科ＯＢが5人い
る会社です。千陽電気工業株式会社、宜しく御願い致します。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 渡辺 正美 福井県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子計算機部 ハードコース　第3期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在は年金生活で、庭の手入れや、時々、昔の仲間と安い温泉
に行っております。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 高島 秀幸 千葉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子計算機部ソフトウェア科　第12期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
現在、定年退職してゆっくりしています。校友会のことは知りませ
んでしたが、Facebookで校友会のページを見つけたので、懐かし
くなって手紙を書きました。当時の担任は小沼先生でした。同じク
ラスの方よかったら連絡ください。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 屋良 朝秋 沖縄県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第27期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
沖縄・九州の福岡などにネットゼロエネルギー協会設立。省エネ関
係を推進しています！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 住友 晴一 徳島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第27期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
暑い日が続きますが、元気で現場に行っています。支部会員の集
いで皆さんに会えてとても楽しかったです。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 藤野 和夫 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第28期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
航空無線関係の仕事を昨年退職し、自由な生活を送っていまし
たが、2018年5月から地元の県立病院で月10日ほど働いています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 日髙 敬雄 宮崎県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第32期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
電子工学を卒業したのですが、高圧電気関係の仕事をしていま
す。来年65歳になりますので、今年が再雇用の最後の年です。最
後まで頑張ります。

お元気ですか？



～会員近況メッセージ～　お元気ですか？

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 杉山 一郎 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第50期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
今年、名古屋から関東に戻ってきました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 照内 嘉治 千葉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学部研究科　第30期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
妻と10歳の息子がおり、千葉県印西市から品川まで通勤していま
す。組込ソフトウェア開発ツールを提供する会社で働いており、主な
顧客は自動車業界です。学んだ多くのことは仕事で役に立ってい
ますし、仕事には役に立っていないことも自信や様々な興味の理
解に役立っています。息子に説明して尊敬を受けることもあります。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 黒澤 將一 埼玉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子・電気科　第5期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
お元気ですか。平成30年4月より高速道路の会社に行くことにな
りました。子供も３人になりました。これからも頑張ります!!

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 平木 智大 埼玉県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送・映画科　第33期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業してから10年、放送ではないものの、映像に関わる仕事を続
けられています。現場に出ることは少なくなりましたが、やはり映像
が好きなことには変わりません。卒業以来蒲田には行けていない
ので、時間を見つけて足を運んでみたいですね。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 四本木 宣昭 福井県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第6期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
喜寿を迎え、体に何かと支障が生
じてきました。しかし、知的障害にな
らないようにと老人ホーム等で演奏
活動（テナーサックス）をしています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 井上 清一 愛媛県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第8期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
晴れれば野菜作りか海で釣り、天気が悪ければ読書をして過ごし
ています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 長田 静雄 山梨県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第9期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
カシオ計算機株式会社に勤めている私の息子が、日本工学院専
門学校・学校訪問の招待で、蒲田校を見学して感激していました。
私が蒲田の卒業生だと言うと、担当の方がいろいろ説明してくれ
たそうです。カシオに後輩たちが多く入る事を望みます。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 木村 照雄 青森県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第10期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
週３回の卓球クラブ参加で
体を動かしています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 郡 直彦 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第12期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
1964年東京オリンピックでNHKのアシスタント助手として各競技場
をサポートしました。当時の最新技術が記憶として、いまだに蘇って
きます。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 渡辺 一雄 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第5期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
片柳アリーナを「かまた祭」の時に見学しました。地下へのエスカ
レータをはじめ、エントランスホールなどからは、学校の施設であると
は思えないほど充実された立派な設備であると思いました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 宮田 弘行 北海道    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第5期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
40年前、２号館210円定食が懐かしい。平川（埼玉）八巻（埼玉）
菅原（北海道）は元気で過ごしていますか？ 仕事もカウントダウン…
蒲田で飲みたいねぇ。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 米屋 和敏 千葉県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第6期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
コンサート→照明→しこみ中にケガ→脊髄損傷→車椅子生活（リ
ハビリ中の東京リハビリテーション病院でＰＴ卒業生の先生にお世
話になりました）

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 根岸 義行 カナダ    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第7期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
海外生活は20年以上になります。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 田中 博和 兵庫県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第9期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
神戸市内でWEBと映像制作の会社を経営しています。起業して
１５年を迎えることが出来ました。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 齋藤 謙一郎 神奈川県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第10期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
映像から保険へ！ スキーからマラソンへ！ 巨人は今も好きです！保
険の営業です。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 志方 每夕子 東京都    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第21期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
日本工学院HPにて、キャンパス星座占いを書かせていただいてお
ります。最近は主に「いっきかずえ」名義で活動中です。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 佐藤 博治 徳島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第8期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
アディショナルタイムに入った我が人生、一発逆転は要らないが楽
しいエンディングを迎えたい。ゴルフ、スキー、旅行、ウォーキングが
続けられている体力に感謝する毎日です。同期の皆さんにお会い
したいですね！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 張 元碩 韓国    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 マンガ・アニメーション科　第9期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
数年前の話ですが「花とアリス殺人事件」という作品に参加しまし
た。業界で会おうという約束は守れませんでしたが、まだ絵を描い
ています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 渡辺 昭一 福島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 有線通信工学科　第3期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
有線通信工学科3期のみなさんお元気ですか。福島県白河市の
自宅から毎日新幹線通勤で大手町のNTTデータに勤務していま
す。データセンター構築運営が主な業務です。趣味は天文観測、
HAM、トレッキングです。那須高原を拠点に楽しんでおります！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 椿谷 三知子 (旧姓 ： 小川) 神奈川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科　第24期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
今年は還暦です。実家も世代交代なので住所変更しなくてはと。
工学院での２年間は60年生きてきた中のたった２年間なのに、とて
も濃い２年間でした。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 高森 高明 青森県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 有線通信工学科　第4期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
再任用で六戸町国民健康診療所にて働いています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 佐伯 正浩 愛媛県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 公害工学科　第9期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
県内、今治市中心の営業で、元気で頑張っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 内之倉 健吾 福岡県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 サービス技術科　第17期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
元気で頑張っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 赤塚 修一 北海道    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報技術科 (夜間部）　第9期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
71歳になりましたが、元気でおります。ご盛会をお祈りしております。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 小岩 園子 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科1年制　第25期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
学園の益々の発展を期待しております。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 城守 昭彦 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 情報処理科　第26期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
元気でガンバッテいます。定年まであと1年です。日 を々大切にして
過ごしています。退職後は何したらいいか迷っています。(笑)

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 武井 俊夫 群馬県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 テレビ放送技術科　第31期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
あと少しで人生60年。早いものです。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 高橋 修身 岩手県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電気工学科　第4期生　̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
生まれ故郷の岩手県で自然を楽しみながら人生の手引書として
聖書を研究しています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 上野 信男 愛媛県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学部　第18期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
元気に毎日を楽しみながら過ごしています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 内藤 和仁 山梨県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 電子工学科　第26期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
会社を退社後、農業で野菜を
作っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 吉田 義明 福岡県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 ハードウェア科　第6期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
年金生活です。

お元気ですか？

～会員近況メッセージ～　お元気ですか？



https://www.johnan-service.co.jp

00550

お元気ですか？

校友会会員の次の方々の訃報が届きました。
野崎 昌志さん

石田 直行さん

古市 耕一さん

藤井 　正さん

相磯 　博さん

藪田 有三さん

影山 　貢さん

唐沢 久夫さん

中川 要治さん

持田 弘志さん

岩城 隆元さん

佐藤 浩康さん

星　 洋之さん

菱沼 陽介さん

鈴木 康司さん

大場 信吾さん

平井 英司さん

関谷 正浩さん

髙橋 信一さん

秋枝 成将さん

椎名 敏道さん

児玉 幹規さん

相磯 　正さん

湯田 敏徳さん

藤島 拓也さん

清水 弘章さん

玉城 　淳さん

平成25年4月4日

平成30年2月10日

平成29年12月5日

平成30年4月

6～７年前

平成28年10月

平成29年10月

平成17年7月3日

平成28年

平成30年2月15日

平成27年1月7日

平成29年12月21日

平成30年4月14日

平成29年7月

3 期卒業

3 期卒業

5 期卒業

7 期卒業

8 期卒業

8 期卒業

12期卒業

18期卒業

20期卒業

22期卒業

24期卒業

24期卒業

26期卒業

28期卒業

29期卒業

29期卒業

29期卒業

34期卒業

28期卒業

29期卒業

9 期卒業

28期卒業

28期卒業

41期卒業

41期卒業

46期卒業

43期卒業

放送制作芸術科

放送制作芸術科

放送制作芸術科

放送制作芸術科

電子計算機部

電子計算機部

電子計算機部

情報処理科1年制

情報処理科

情報処理科

情報処理科1年制

情報処理科

情報処理科

情報処理科

情報処理科1年制

情報処理科

情報処理科

情報処理科

情報処理科

電気工学科

放送技術部

電子工学科

電子工学科

電子工学科

電子工学科

電子工学科

電子工学科

昭和54年

昭和54年

昭和56年

昭和58年

昭和46年

昭和47年

昭和49年

昭和51年

昭和53年

昭和54年

昭和56年

昭和56年

昭和58年

昭和60年

昭和60年

昭和61年

昭和61年

平成3年

昭和60年

平成4年

昭和38年

昭和48年

昭和48年

昭和55年

昭和55年

昭和60年

昭和57年

篠原 正之さん

遠藤 武徳さん

伊澤 英俊さん

赤堀 　宏さん

河野 弘樹さん

興津 佳世さん

磯崎 　茂さん

中山 健一さん

伊藤 英則さん

市来 正明さん

三良丸 雅尚さん

摂待 一正さん

土屋 良治さん

吉村 忠士さん

渡邉 昭信さん

佐藤 春夫さん

木原 智恵男さん

柳　 和治さん

淡路 　哲さん

秋山 宗雄さん

滝沢 祐一さん

荒木 正光さん

安藤 裕康さん

馬場 　誠さん

室井 一宏さん

上田 徳博さん

星合 伸治さん

平成24年

平成29年4月12日

平成29年12月26日

平成29年

平成29年1月23日

平成28年7月7日

平成28年7月27日

平成28年9月

平成30年1月22日

平成28年8月18日

平成30年10月25日

平成29年12月１日

平成30年3月１日

平成29年4月

平成30年2月27日

平成29年7月29日

平成19年1月16日

平成29年12月

平成31年１月17日

50期卒業

5 期卒業

20期卒業

6 期卒業

18期卒業

8 期卒業

6 期卒業

1 期卒業

5 期卒業

3 期卒業

1 期卒業

11期卒業

4 期卒業

23期卒業

2 期卒業

2 期卒業

28期卒業

28期卒業

7 期卒業

21期卒業

26期卒業

12期卒業

26期卒業

15期卒業

10期卒業

5 期卒業

29期卒業

電子工学科

電子計算機部

情報技術科

立体製図科

CAD設計製図科

OA科

研究科

メカトロニクス科

メカトロニクス科

音響芸術科

音響工学科

音響工学科

公害工学科

環境科学科

公害工学研究科

公害工学科

サービス技術科

サービス技術科

テレビ専門部

テレビ工学科

テレビ放送技術科

テレビ専門部

応用工学部

映像科

電気工事科

電気工事科

情報処理科

平成元年

昭和48年

昭和63年

昭和52年

平成2年

平成7年

昭和30年

昭和60年

平成元年

昭和60年

昭和58年

平成5年

昭和52年

平成8年

昭和52年

昭和50年

昭和57年

昭和57年

昭和41年

昭和48年

昭和51年

昭和43年

昭和51年

平成3年

昭和58年

昭和48年

昭和61年

心からご冥福をお祈り申し上げます。

会員からのお便りでした！ これからもたくさんのお便りお待ちしております！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 魵澤 泰治 神奈川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第1期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
4年前に退職し、現在も同じ日本精工で頑張っています。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 木村 浩司 神奈川県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送制作芸術科　第6期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
元気にやってます！ まだまだ現役！

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 大庭 裕介 神奈川県
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 メカトロニクス科　第7期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
卒業後、入社した複写機の仕事に携わり28年目です。多少なりと
も色 と々ありましたが、これからもがんばっていこうと思います。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 福田 祥之 三重県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 メカトロニクス科　第9期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
ごくごく自然にまったりと。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 宮崎 透 福島県    
̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

 放送技術部　第16期生̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
退職後からゴルフを始め、週２回ほどプレイを楽しんでいます。
お陰様で人間ドックの結果、退職前より良くなりました。

～会員近況メッセージ～　お元気ですか？

本社ビル

弊社は1966年の創業以来、お客様のニーズにお答えし、ＦＡ産業機器、
情報通信機器等の設計開発、製造、試験、販売、サービスと多様な事業を展開しております。

2019年9月にはインフラ事業の新拠点として「府中事業所」を開設し、
事業拡大に向けて、さらなる飛躍を目指しています。

現在弊社では日本工学院の卒業生約40名が活躍中です。
夢の自律型工場として100名体制の技術集団となるべく技術者を募集しています。

【会社概要】
◆ 創　　業 ： 1966年
◆ 資 本 金 ： 3,900万円
◆ 代 表 者 ： 代表取締役　安永平雄 （テレビ専門部　第15期生）
◆ 売 上 高 ： 16億6千万円 (2019年3月期)
◆ 従業員数 ： 138名
◆ 事 業 所 ： 本社､府中事業所､高松支店､松山支店､高知営業所
◆ 事業内容 ： FA産業機器･情報通信機器等の開発設計､製造、試験
　　　　　　 OA機器･情報通信機器等の販売､サービス（工事、据付、点検、修理）
◆ OB在籍者数 ： 41名(八王子校含む)

府中事業所 (2019 年 9月開設 )
延べ床面積 2,240㎡

一幸電子工業株式会社 総務部
☎045-911-2626　E-mail ： affairs@ichiko-e.co.jp
ホームページ　http://www.ichiko-e.co.jp

連 絡 先



「再入学優遇制度」のお知らせ 「教育訓練給付金」のお知らせ



遠方から入学する学
生のための学生寮も
完備しています。

フロント、客室、コンシェ
ルジュデスク、レストラ

ン、バンケットルームなどの実習室は、有名
デザイナーが企画・設計。さまざまな場面
を想定した最適な学習環境を実現します。

学校法人 片柳学園
日本工学院専門学校　校友会誌　　　　　　　　　　　　No.55　令和元年8月31日発行

◉編集 ・ お問い合わせ
　校友会事務局　大西 / 栗原
　〒144-8655 東京都大田区西蒲田5-23-22　TEL. 03-3732-8183　FAX. 03-3732-1576
　校友会ホームページ　http://www.kouyukai.net　　メールアドレス　koyukai@stf.neec.ac.jp

AIシステム科
「未来は、AIにあふれてる。」
最先端のクラウドAI環境＋体験型プロデュース教育で、
未来社会が求める新時代のITエンジニアへ！

情報ビジネス科　ホテルコース
「ホスピタリティ」×「ITスキル」を教育の柱に、ホテル業
界が求める人材を育成。
さらにプラスαの学びにより、次世代のホテル業界が求
めるホテリエを養成します。

● AIシステム科の特徴

● インターンシップ インターンシップ協力ホテル

1. 一流IT企業が提供するクラウドAI環境を授業でフル活用！
2. 体験型プロデュース教育で、発想を形にする力を育成！
3. さらに学びたい人への編入サポート！
4. 最先端のAIと、将来必須となるITをバランス良く学習！
これからの社会が求める「AIを活用したい新しい価値をプロデュースするエンジニア」を育てます。

実際のホテル業務を体験するインターンシッ
プは、ホテルコースの重要カリキュラムのひと
つ。国内有数ホテルの協力のもと、実際の現場
でインターンシップ（就業体験）を行います。

学生寮 実習施設

ホテルニューオータニ パレスホテル東京 帝国ホテル

　　　新学科・新コース設立紹介2020年
４月新設

オープンキャンパス ＋ 体験入学開催中！！

2020年4月新設　新学科・新コース設立紹介


